

DE ETICA POLITICA

UN CASO EJEMPLAR

Convenimos con nuestro estimado colega «La Nación» en que:

«Abierto ya el Parlamento, es allí donde deben exigirse responsabilidades, si es que hay una voz patriótica que quiera recoger el clamor popular, tan sincero y uniformemente manifestado.»

«Pero estamos también conformes con el querido colega «La Acción»:

«Suponemos que no se tratará en las Cortes el tema de las incompatibilidades.»

«Los incompatibles, que son muchos, están muy interesados en que no se verifique, con luz y taquígrafos, pleito de tan vital interés.»

«Sin embargo, hay que confesar que la opinión se ha manifestado enérgicamente, y que parte de la Prensa ha cumplido su deber hasta con creces.»

«Por nuestra parte, creemos haber hecho cuanto en nosotros estaba, y que nos ha llegado el turno de esperar y atender.»

«En las Cámaras hay fuerzas cuyos jefes de otros días (difuntos hoy) presentaban proyectos de ley sobre incompatibilidades. En los escaños rojos y en el banco azul se sientan diputados y algún ministro que firmaron una de dichas proposiciones de ley. Los señores Nougués y D. Santiago Alba no los dejarán mentir.»

«¿Ha cambiado en absoluto para los partidos y para los individuos el concepto de la ética política?»

«Poco ha de vivir quien no lo vea...»

«Si los que dicen legislar y gobernar en nombre del pueblo, y con su confianza, y por su voluntad, atienden alguna vez a la convicción y ansias populares, se discutirán en el hemisferio el contenido de las promesas, desde un punto de vista impersonal y sereno, y no en una sesión entre bufá o indignante, como de la caricatura que hace días publicaba el Sr. Delgado Barreto.»

«Antes de abrir el paréntesis en nuestra campaña (que cerraremos cuando el curso de los procesos que pesan sobre nosotros invite a ampliar pruebas e imprimir nuevos documentos), vamos a establecer un extremo.»

«Entre las tergiversaciones de la tesis por el DEBATE sostenida no toleramos como alas el falso supuesto de que somos enemigos de que hombres de negocios e industriales, comerciantes, empresarios, etc., intervengan debidamente en la política y en el Gobierno.»

«¿Al revés? Nosotros preconizamos siempre la necesidad de que los especialistas en hacienda, en economía, en industria, en instrucción pública, etcétera, aporten a la vida pública y régimen del Estado sus estudios y su experiencia. Y los que se pretenden excluidos nosotros de toda participación en el Gobierno son especialistas en ramos interesantísimos de la actividad nacional...»

«A mayor abundamiento, la gobernanza de las naciones, lo hemos repetido cien veces, cada día tiene un sentido más económico...»

«De ahí que aplaudiríamos entusiastamente el nombramiento del Sr. Sala para la Dirección general de Comercio, y lamentaríamos con tristeza y desesperanza su dimisión...»

«Nos importa examinar el caso Sala, porque explica con exactitud todo nuestro pensamiento, porque es un caso ejemplar, tipo...»

«El Sr. Sala es un respetable y competentísimo industrial de Barrasa. Aceptando el puesto de director general se perjudicaba en sus intereses privados, por haber de abandonar la dirección de sus fábricas. Antes de aceptar consultó a varios políticos, no romanistas, de su confianza. Reclamó del presidente del Consejo cierta libertad de acción. Y, por último, cuando convencido de que no podía hacer labor útil, dimisitó; se marchó a su casa y a su industria.»

«Varones de tal temple y preparación, patriotismo, moralidad política y escrupuloso decoro, bien venidos sean a los Ministerios y a la presidencia de los Gabinetes!»

«Mas qué parentesco guarda este caso Sala con la intolerable y nociva corruptela que combatimos?»

«Lo que combatimos es la antítesis, la negación del caso Sala. Y si no, examinase la realidad. Los consejeros de grandes Compañías, y a la vez influyentes políticos, los «promiscuos», no llevan a las funciones de Gobierno los conocimientos y experiencia adquiridos en la dirección de grandes Empresas. Llevan a las Empresas su influencia política. Y llevan a la política los intereses particulares de las Empresas.»

«Por eso un mismo personaje es a la vez consejero de Compañías de ferrocarriles, de seguros o mineras... de tres, cinco y más Empresas diferentes, cuyos asuntos todos no puede conocer, cuyas aspiraciones ha de apoyar aun ignorando si son justas o injustas, paralelas o perpendiculares al común. Y cuando fallece uno de estos embajadores y abogados del mundo oficial del interés privado de Empresa, no se busca para que le suceda, un técnico, un documentado; ¡no! Se busca y... se halla, otro prohombre de igual categoría e influjo político...»

«No se mixtifica, pues, disparamos contra la conjunción en una sola persona del juez y de la parte, contra la sustitución o el peligro grave de sustitución del bien privado al nacional.»

VIZCAINOS Y CATALANES

Navarras) de la política española

Los actos celebrados en Bilbao con motivo de la venida a esta villa de varias prestigiosas personalidades de Cataluña tienen una significación trascendental y han de ser, probablemente, de largo alcance para la política y los destinos de la Patria.

Se ha sellado una especie de pacto de solidaridad vasca entre las diferentes fuerzas políticas de Vizcaya, por un lado, y por otro, esta nueva agrupación vizcaína se enlaza con la que representan los emisarios catalanes que son nuestros huéspedes.

El terreno neutral en que se marcan los puntos de convergencia y en que se plantean estas uniones es el político-económico.

El Sr. Sota definió el objeto: después de referirse a los trabajos llevados a cabo conjuntamente por los representantes de varias regiones contra el proyecto de ley de beneficios extraordinarios, dijo: «Mas estos actos, de gran resonancia, no duleis, así en el campo de la política, invian, de modo poderoso, a que sellemos serenamente y con vinculos estrechos y permanentes esta alianza, a la que ocasionalmente hemos llegado. Yo os propongo, y estoy plenamente autorizado para ello, una solidaridad que una con fuerte y perennes lazos a Cataluña y Vizcaya...»

Y contestó el senador catalán señor Sedó: «... nada mejor ni más necesario que sellemos la unión que aquí acaba de propagarse, y mediante la cual sea posible fijar la orientación que juzgamos salvadora para España... Todos, sin renunciar a sus ideales de partido, pueden contribuir a esta obra patriótica, y que esto sea posible lo habéis demostrado vosotros; que, procediendo de distintos sectores políticos, os habéis fundido para una aspiración común...»

Anuncie el Sr. Sedó expresó que este acontecimiento no tiene carácter político, es evidente que sí lo tiene; claro que no dentro de los moldes de la vieja política española, sino en el plano de una política superior, que salta por encima de los antagonismos partidistas actuales para servir otros intereses que los encerrados en éstos: para servir intereses fundamentales de la Nación española adheridos a las clases sociales creadoras de riqueza, y que son las sólidas columnas del edificio social y del Estado, porque hoy no hay sociedad estable y Estado poderoso sin una economía nacional de gran potencialidad productora. Toda una vasta y complicada política tiene que ponerse a su servicio, y para practicarla hemos carecido, hasta ahora, de los órganos adecuados y competentes. Los partidos del viejo régimen han mostrado a las claras, y en prolongada experimentación, su incapacidad, su ineptitud, su insuficiencia. La política económica, financiera y tributaria se ha movido, generalmente, por fines extraños a su propia sustancia, y superada a influencias ajenas, que han usurpado aquella jurisdicción, y en más de una ocasión proceden, además, de fuera del territorio y soberanía nacionales.

Era necesario, pues, que surgiesen otras organizaciones políticas aptas para las funciones de gobierno que los tiempos presentes plantean en el terreno de la economía política. La agrupación vasco-catalana, que, según declaraciones de sus iniciadores, se extenderá a las demás regiones que quieran incorporarse, tiende a esa finalidad.

Revestido el Sr. Cambó, en su discurso del coloso de «Albino», los problemas económicos nacionales, hizo notar que «todos estos asuntos, con la ley más perfecta, pero sin una actuación competente de Gobierno, no llegarán nunca a una solución. Con una actuación de Gobierno, sin ley, estos problemas pueden resolverse y su solución encarezarse. Y así es. El convencimiento de la verdad de tal aserto es el factor causal de este novísimo movimiento político. Las leyes no bastan para dominar los conflictos económicos; es menester aplicarlas competentemente. Por ello no basta tampoco la actuación parlamentaria; es necesaria, además, la actuación ejecutiva y administrativa desde el Poder.»

Que el flamante organismo adquiera la estructura, la tonalidad y el vigor de un instrumento de gobierno, capaz de actuar por sí solo, o incorporándose en alguno de los existentes, con anterioridad para proceder unidos circunstancialmente, el tiempo lo dirá.

Pero desde luego puede asegurarse que ya cualquier Gobierno tendrá que contar con él, como una de las fuerzas que ejercerán acción más intensa sobre la marcha de la política española.

Yo me circunscribo en estas breves consideraciones al aspecto económico-político; desde el punto de vista político-administrativo de la centralización y del regionalismo, otras muy variadas reflexiones como no están a mi cargo, pueden derivarse.

En la relación económica, los lazos de la solidaridad se aprietan y forman un bloque vencedor, del que ya hablaba el Sr. Cambó en tono triunfal cuando, al referirse al proyecto de beneficios extraordinarios, evocó la frase bélica, que es el estribillo de las campañas de los frentes: No pasará.

RAMON DE OLASOAGA

Enero 27.

Aliadofilismo antipatriótico

Para solemnizar la constitución de la Liga Antigermanofila se ha celebrado un banquete, a cuyo final pronunció un brindis, verdaderamente lamentable, el Sr. Unamuno.

Lamentable es, desde luego, la constitución de una Liga que se califica con un anti. Venos en esto una clarísima señal del espíritu estérilmente negativo de lo que se llamó la generación del 98, a que pertenece el ex rector de Salamanca.

Nos parecería respetable la creación de una Liga francofila, anglofila o ruso-fila, que se inspirase en el deseo de estrechar las relaciones de toda índole entre España y cualquiera otra nación, por creer que así conviene a nuestra Patria. Lo que nos parece hijo de un espíritu estrecho y sectario es la constitución de un organismo que no tenga por objeto sino el odio, la negación, sin enderezarse a ningún fin práctico y positivo.

Advertido, también, el antipatriotismo en que se incurrió en el acto mencionado. Se aplaudió y escuchó respetuosamente un himno extranjero y se rechazó el nacional; se bendijo el momento triste y fatal, para España, en que se hundió la Juvenquible, y se renegó del siglo de oro de nuestra Historia... como si, borrándolo, quedase algo de España ni de sus días más gloriosos!

Todos estos desmanes de los aliadófilos merecen censura y enérgica protesta, que el patriotismo dicta.

Una hemos recibido, con la publicación de la cual nos honramos. Dice así:

«Señor Director de EL DEBATE:

Muy distinguido señor nuestro: Con verdadero estupeor acabamos de leer, en la revista que hace el País del acto celebrado para conmemorar el segundo aniversario de la revista «España», los siguientes párrafos:

«Al servirse el café, el sexteto, que había interperado durante la comida fragmentos de zarzuelas y operetas, tocó «La Marsellesa». Sin indicación de nadie, por impulso espontáneo, todos se pusieron en pie, y así escucharon el himno inmortal.»

«A su terminación, con entusiasmo inenarrable, se levantó a Francia y a los aliados, y se repitió «La Marsellesa», y algunos la corearon. Al final volvieron a resonar los vítores.»

«En pie se escuchó también el himno nacional inglés. Al cesar la música se dieron hurra y se vitoreó a Inglaterra.»

«Un consual francés, pidió que se tocara la «Marcha Real»; pero hubo disonancias, y SE TOCO SOLO AL FINAL, CUANDO SE DESPEJABA EL SALON.»

Circunstancialmente hemos coincidido varios socios del Ateneo en la lectura y en la más enérgica repulsa de los protestos parciales.

Para formular nuestra protesta hacemos caso omiso del origen de ese himno: con él se saludó a la bandera española, se rinde pleitesía al jefe del Estado, se simboliza el amor patrio, etc. etc. etc.

La «Marcha Real» es la vibración del sentimiento nacional. Oyéndola con respeto se respeta a España. No son buenos españoles quienes, después de protestar ante dos himnos extranjeros, niegan balgorancia al español.

Lo agradeceríamos, señor director, diese publicidad a estas líneas.

De usted atento a. s. q. b. s. m. C. Barriacort, Juan M. Diaz Villar, José Calvo Sotelo, Angel Durán, Cristóbal Pellegero, M. Ortiz-Cañavate, Juan Uria y Ruiz, Jesús Arriaga, E. M. Maguel, José Valenzuela, M. Pérez Zita, Pascual Pérez, Francisco Ota, Maximiliano Feijóo, José Ossán, José R. de Oria, Claudio Galindo, Pascual Morales, F. de La Moneda, Félix A. Casco, Segundo Diaz Vallejo, H. Bentabil.»

Contra la Constitución

Hace pocos días falleció en Madrid un súbdito inglés, agregado honorario a la Embajada de su nación, siendo conducido su cadáver, desde el edificio que dicha Embajada ocupa, al cementerio británico. Se nos asegura que el entierro asistió un pastor protestante revestido con ornamentos de su culto y que en la conducción se celebraron otros actos propios también del culto protestante.

De haber ocurrido así—y no lo afirmamos personas dignas de entero crédito—, la infracción del artículo 11 de la Constitución es manifiesta: «No se permitirán—dice el precepto—otras ceremonias ni manifestaciones públicas que las de la Religión del Estado.»

Sabido es que este artículo del Código fundamental es consecuencia de lo concordado con la potestad eclesiástica; y es irritante e injusto que el Gobierno invoque el Concordato cuando los haberes del Clero rural—, sin perjuicio de tolerar que se le infrinja, y con él, la Constitución del reino.

IMPORTACION SUSPENDIDA

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

Conferencia entre neutrales.

KOENIGSWUSTERHAUSEN 29 (3 t.)

Estocolmo.—La importación de café en Suecia ha quedado completamente suspendida, por prohibir Inglaterra todo envío al país, asegurándose de los arribos.

\*\*\*

Para ser cierta la noticia de una conferencia de los neutrales en Estocolmo, estando, sin embargo, por determinar aún la fecha.

Los turcos persiguen a los rusos y llegan a su segunda línea

Un mensaje de las mujeres austriacas al presidente Wilson

RUMANIA.—En el sector de Nehkesski los rusos mantuvieron intenso fuego, fracasando sus ataques. (Koenigswusterhausen.) Durante la batalla del viernes, cerca de Jakobeni, los rusos cogieron prisioneros austriacos. (Pöldhu.)

RUSIA.—El temporal de tormentas y nieves ha limitado la actividad de los combatientes. Después de varios intentos rusos, los austriacos persiguieron a las tropas del zar, cogiéndoles prisioneros. (Koenigswusterhausen.) Los rusos volaron seis galerías alemanas y demolieron varias trincheras. (Pöldhu.) Los turcos rechazaron a los rusos y los persiguieron, llegando hasta su segunda línea de trincheras. (Vienna.)

FRANCIA.—Continúan los franceses sus ataques contra la cota 304, ante cuyas posiciones sufren grandes bajas. (Koenigswusterhausen.) Hay enlaidados combates de artillería en Lorena. (Torre Eiffel.)

ITALIA.—Los italianos bombardean las posiciones austriacas entre el Garda y el valle del Etsch. Un destacamento del regimiento de infantería austriaca número 91 realiza, con éxito, una operación nocturna. (Vienna.)

MAR.—Un submarino alemán ha sido hundido cerca del puerto noruego de Hammerfest. (Cristiania.) Siete navíos de distintas nacionalidades fueron torpedeados. En La Coruña se esperan los naufragos del vapor inglés «Frigton». En aguas del cabo Méte chocaron el vapor británico «Norman» y el italiano «Phaegian». (Milán.)

AIRE.—Un avión inglés, capturado por los alemanes cerca de Córdova. (Koenigswusterhausen.) Otro aparato alemán derribado por los franceses. Ha sido bombardeada la ciudad de Lunerville. (Torre Eiffel.)

LA PAZ.—Las mujeres austriacas invitan a las del resto de las naciones a trabajar por la paz, y manifiestan a Wilson su conformidad con el programa por él trazado. (Vienna.)

«Armando Guerra»

Nuestros lectores nos piden, de continuo, noticias del desarrollo de las diligencias judiciales que se instruyen a nuestro compañero «Armando Guerra». Por hoy sólo podemos decirles que continúa tramitándose el expediente de libertad provisional, favorablemente según nuestras impresiones; por lo que nos ratificamos en la creencia, ya expuesta en anteriores días, de que muy en breve recobrará su libertad el distinguido escritor y reanudaré su diaria comunicación con los lectores de EL DEBATE.

EL EMPRESTITO INGLÉS

MAS SUSCRIPCIONES

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

LYON 29

Se han hecho las siguientes suscripciones al empréstito de guerra británico durante el sábado:

Rylander & Company, un millón de libras esterlinas; Pynch & Red, 1.000 libras; Church of Ireland, 1.400.000 libras; Atlantic Transport Company, 500.000 libras; Scottish Cooperative Wholesale Society, 500.000 libras; West Harlepool Steam Navigation Company, 350.000 libras; Century Insurance Company, 400.000 libras; Burnley Building Society, 310.000 libras; Red Croft Steam Navigation Company, 150.000 libras; Hamber Conservancy Board, 120.000 libras; Rawson Drow & Drysdale Limited, 110.000 libras; Low & Bowner Limited, 100.000 libras; La Mining Corporation of Canada, 55.000 libras; Gibson & Company, 50.000 libras; Harris Brothers, 50.000 libras.

CIFRAS ATERRADORAS

Estadística de pérdidas

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

NAUEN 29

La Sociedad de Estudios de las Derivaciones Sociales de la Guerra de Copenhague publicó el día 1 de Agosto de 1916 un informe sobre las pérdidas de vidas en los dos años de la guerra. Si bien sus bases no carecen de defectos ni tienen el sello oficial, ofrecen, sin embargo, indicaciones útiles.

Según ellas, Inglaterra perdió 205.447 muertos, 512.485 heridos y 107.534 desaparecidos; en total, 825.466 hombres. En cambio, Francia perdió 3.574.000, y Rusia hasta 8.597.000 hombres.

Según las últimas noticias, hay en Francia, actualmente, dos millones de ingleses. Por consiguiente, las pérdidas inglesas son extremadamente escasas con relación a los franceses, sin hablar siquiera de los rusos.

Hay que añadir a esto que los ingleses no proceden, en su mayor parte, de Inglaterra, sino de los dominios y colonias de Ultramar, y se componen también de gente de color. De esto se desprende lo bien que han sabido los Señores de la Guerra, de Copenhague, ellos sus aliados.

JUICIOS DE «LE TEMPS»

(Conferencia telefónica.)

LA SITUACION MILITAR

PARIS 29

Rescribe el artículo militar de «Le Temps», con respecto a la situación militar:

«A pesar del frío intenso que reina en todas partes, se combate vivamente en el frente de Rusia, especialmente en la región de Riga y en los Carpates.»

Al Oeste de Riga, los alemanes atacaron en varias ocasiones a nuestros aliados cerca de Kalnoen, localidad situada en las orillas del río Aa, siendo vigorosamente rechazados a sus trincheras.

En los Carpates, nuestros aliados han obtenido un gran éxito.»

SITUACION DIPLOMATICA

«Alemania se muestra cuando confunde sus intereses con el bienestar de la humanidad.»

cuando se crea con derechos suficientes para imponer al mundo la ley, que está inspirada en sus apófitos.

Pero esta proclama es inconciliable con la voluntad de las naciones débiles, que no creen que deben sacrificarse sólo en beneficio del robustecimiento del Imperio.

En este sentido, ayer pronunció un discurso en Roma el ministro italiano sin cartera, M. Branziti, el cual dijo que la paz no puede convenir en la forma propuesta por Alemania, pues sólo tiende a la exaltación de sus fuerzas y al doble sometimiento de que todos los pueblos del mundo quedan bajo su dominio.

Este sentimiento continúa a la Tempe... va a desaparecer en Alemania en cuanto los germanos vean cómo entran en el camino de la destrucción.

La paz sólo puede venir si persisten a unirse con la victoria.»

AUSTRIA Y EL VATICANO

El bombardeo de las ciudades libres

SERVICIO TELEGRAFICO

PARIS 29

Se ha confirmado la existencia de una carta enviada por el emperador de Austria a Su Santidad el Papa.

En dicho documento se trata del bombardeo de las llamadas ciudades abiertas.

La carta lleva fecha del 10 de Diciembre, y es así:

Se garantiza en ella al Pontífice que, en adelante, se evitará el ataque contra las ciudades declaradas libres, que están exentas por completo de elementos militares para su defensa.

La autonomía de Albania

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

KOENIGSWUSTERHAUSEN 29 (3 t.)

El conde austriaco Koenigswusterhausen en Albania ha publicado una proclama, en la que se promete a los albaneses la autonomía.

El ministro de Marina italiano

PARIS 29

El ministro de Marina de Italia, de paso por París, ha declarado a los periodistas que estaba muy satisfecho de los acuerdos de la conferencia de Londres, que ha determinado la eficaz protección de la flota mercante de los países aliados.

Se ha expresado en tonos de admiración acerca de la labor efectuada por la flota francesa del Mediterráneo, y ha repetido sus firmes convicciones en el tráfico naval.

En tercera plana:

LA ULTIMA TORPEZA

El de los tristes destinos por CIRICI VENTALLÓ

FROSLERIAS NUESTROS SOLDADOS por CARLOS LUIS DE CUENCA

EL CUENTO DEL DURO por V. DIEZ DE TEJADA

PRIMER ANIVERSARIO

Los toreros se burlan de los ganaderos por RELANCE

Los regalos de

EL DEBATE

En cuarta plana:

LAS SUBSISTENCIAS

En Zaragoza se paralizarán las obras de construcción

LAS SESIONES DE CORTES

DE RUMANIA

Fracasan los ataques rusos contra Nehaleski

En la batalla librada cerca de Jakobeni los austriacos dejan prisioneros

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO POLDHU 29

Del parte ruso: Frente ruso.—Durante la batalla del viernes, el Norte de Jakobeni, Sur de Kimpung, los rusos cogieron prisioneros 130 oficiales y más de 1.000 soldados.

KOENIGSWUSTERHAUSEN 29. Frente de ejército del archiduque José.—En el sector de Mehnamesti, el enemigo mantuvo durante la noche intenso fuego. Se mataron dos ataques rusos. No hay nada que señalar de los Cuerpos de ejército del mariscal Von Mackensen ni del frente macedónico.

Lo que opina un corresponsal

El corresponsal del «Times» con el ejército rumano telegrafía que el frente es actual-mente tan poderoso que el enemigo parece incapaz de poder asaltar algún día. En el frente sólo cuatro ó cinco divisiones alemanas han sido conservadas, habiendo sido retiradas y reemplazadas por tropas austriacas y turcas el resto de las fuerzas alemanas.

EN EL AIRE

Estaciones bombardeadas

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO PARIS 29

Ayer derribó un avión alemán, de tipo Albatros, el teniente Gastón, éste es el quinto aparato que derriba este piloto. En la noche del 28 al 29, dos aviones rusos de bombardeo lanzaron proyectiles sobre las estaciones de Athies, de Savy y de Birellers.

Oficial: Ayer fueron destruidos cuatro aeroplanos alemanes, tres de los cuales cayeron dentro de nuestras líneas. Otro aeroplano enemigo fué derribado con varias.

Del parte francés: Ataque.—Un avión alemán ha sido derribado por nuestra artillería en la región de Däummetri. Han sido lanzadas bombas sobre la ciudad abierta de Lunville, sin causar víctimas.

KOENIGSWUSTERHAUSEN 29. Sofia.—Un avión inglés fué obligado a descender en las inmediaciones de Cavalla, siendo apresados los aviadores y cogiendo intacto el aparato.

El «Times» dice: La semana pasada ha sido muy desgraciada para el Cuerpo de aviación alemán. Induyendo los aparatos señalados en los comunicados oficiales británicos anteriores, los aviadores ingleses y los artilleros de los cañones contra aeroplanos han destruido 22 aparatos alemanes, habiendo derribado 13 con averías y habiendo sido capturado uno. Nueve de los aeroplanos destruidos han caído dentro de nuestras líneas. Nosotros, por nuestra parte, hemos perdido solamente nueve aparatos. En el mismo período, los aviadores y artilleros franceses han dado cuenta de 27 aeroplanos alemanes; haciendo un total de 63 aeroplanos enemigos.

DE GRECIA

Para nombrar diplomáticos

SERVICIO TELEGRÁFICO ATENAS 29

El Gobierno griego estudia el nombramiento de representantes diplomáticos ante los Gobiernos francés e inglés, por haber dimisionado los que desempeñaban estos cargos á consecuencia de los sucesos de Diciembre.

Atenas 29. Con arreglo al decreto, publicado con fuerza de ley, ayer mismo han quedado disueltas las Asociaciones de reservistas, cuyos presidentes recibieron ayer misma notificación, desvirtuándose todas ellas en diversas provincias, especialmente en Larisa.

Una destitución

El ministro de Negocios Extranjeros griego ha enviado á M. Guillermín, ministro de Francia la comunicación siguiente: «El ministro de Negocios Extranjeros estado á V. E. y tiene el honor de poner en su conocimiento que, en ejecución del párrafo quinto de las reparaciones pedidas por las Notas del 18 y 31 de Diciembre último, el general Callaris, comandante del primer Cuerpo de ejército durante los sucesos desarrollados el 1 y 2 de Diciembre, ha sido destituido de su cargo.»

Las consecuencias del bloqueo

El bloqueo de Grecia se hace sentir, según el «Corriere della Sera», cada vez con más gravedad. El soberano del Santo Sínodo griego se dirigió al Papa para que interviniera, condecorándose por mediación del embajador español habiéndose pedido la terminación del bloqueo por los Gobiernos de las naciones.

El transporte de tropas

El corresponsal del «Times» en Atenas dice que el transporte de tropas y material al Peloponeso quedará terminado en breve. El número de cañones de que dispone el ejército griego es conocido por los aliados, de modo que será fácil para éstos hacer la correspondencia. El Gobierno deberá entregar además á los aliados todas las armas que hay en el país, calculándose en unos 130.000 los cañales de que dispone aún la población.

NUEVO JEFE

SERVICIO TELEGRÁFICO PARIS 29

El general Rosetti, que acaba de ser nombrado por el mando de los ejércitos de Oriente, ha embarcado ayer, dándose á la mar con rumbo á Salónica.

EN EL MAR

Siete barcos torpedados por los submarinos

FRENTE A LA COSTA NORUEGA HA SIDO ECHADO A PIQUE UN SUMERGIBLE

SERVICIO TELEGRÁFICO LA CORUNA 29

Hoy ha llegado el vapor noruego «Pul-ton», de 1.080 toneladas, y de la matrícula de Bergen, apresado por un submarino alemán. Dejó tres botas, que vinieron á tierra con el mismo vapor noruego «Donst-ed», de 698 toneladas, de la matrícula de Arendal, y al capitán del vapor inglés «A-venger», de 2.747 toneladas, de la matrícula de Londres.

El «Pul-ton», que venía tripulado por marineros alemanes, volvió á salir inmediatamente para ser destruido. Llevaba cargamento de mineral de Huelva para Nantés. Los tripulantes del «Donst-ed» dicen que navegaba de Portugal para Francia con cargamento de mineral. El submarino lo apresó el día 23 y lo hundió en seguida. El mismo día fué apresado el «Jevington», que venía de Buenos Aires á Rochefort con cargamento de trigo. También fué hundido el día 23. Los tripulantes de este buque fueron recogidos por un vapor español que iba á Liverpool.

El «Laurentic», antes de la guerra

PARIS (Torre Eiffel) 29. El crucero auxiliar «Laurentic» era empleado antes de la guerra para el transporte de pasajeros y cargamento al Canadá. El capitán, Reginald A. Norton, el cual se encontró entre los 130 supervivientes, desempeñaba el cargo de comandante del «H. M. S. Hoglen», cuando este barco fué hundido en el mar del Norte, el día 22 de Septiembre de 1914. El capitán Norton sometió al Almirantazgo, á raíz del hundimiento del «Hoguen», el siguiente informe: «Tengo el honor de comunicar que puedo ser destinado á otro barco en cuanto pueda obtener otro equipo.»

Submarino hundido

CRISTIANIA 29. El Ministerio de Marina anuncia, oficialmente, que una lancha noruega de vapor ha desembarcado, cerca de Hammerfest, 34 tripulantes de un submarino alemán que se hundió delante de la costa. La tripulación no será internada, por haber sido recogida en alta mar y llevada á un puerto noruego en embarcación neutral. Han sido hundidos los vapores noruegos «Dina», «Odyra» y «Suniva», y el danés «O. B. Suhr».

Un choque

MILAN 29. Telegrafiam de Savona al «Corriere della Sera» que en la noche del jueves al viernes tuvo lugar un choque, á 15 millas de la playa y en aguas del cabo Mele, entre el buque inglés «Norman Monro» y el vapor «Phvagias», á bordo del cual perecieron nueve personas, á consecuencia de la colisión.

CRISTIANIA 29

Según telegrama de Amsterdam, el Gobierno inglés ha tomado nuevas medidas de protección en el mar del Norte. Un nuevo campo de minas ha sido establecido en aguas de la costa occidental de Jutlandia. Los buques que vayan de Dinamarca á Holanda deberán modificar su ruta por tal razón.

¡Atención!

Continúa el aviso de la Torre Eiffel: «Navegantes, atención! El correo «Ex Saint Theodor» fué visto el 18 de Enero, por la tarde, á 49°55' Norte y 10°03' Oeste.

El combate naval de Hoofden

NAUEN 29 (0,30 m.). Los periódicos comentan las tentativas inglesas de convertir, igual que después de la batalla del Skagakerk, ahora también la reciente derrota del encuentro en Hoofden, en un éxito á los ojos de los neutralistas y de los aliados, desvirtuando la verdad. En esto no conoce límite alguno la fantasía de los corresponsales, al parecer influidos por el Almirantazgo. Crece diariamente el número de torpederos alemanes perdidos, alcanzando ya á seis.

En realidad, no se ha perdido ningún torpedero alemán en el combate ó después, y fuera del «V-69», refugiado en Ymuden, á causa de avería, y de aquel barco que destruyó, mediante abordaje, á otro inglés, ningún torpedero alemán resultó con averías. En cambio, dos «destruyeros» ingleses resultaron indudablemente perdidos: uno, en la noche del 22 al 23, que fué alcanzado por un torpedero desde muy corta distancia, volando por los aires completamente pulverizado, según declararon los tripulantes del torpedero alemán.

El segundo «destruyero» inglés fué dividido á la mañana siguiente con una parte cortada, y abandonado por su tripulación, y á punto de hundirse. La observación fué hecha por un avión alemán. La Prensa alemana hace resaltar que la Marina alemana puede estar orgullosa y satisfecha de la victoria por la forma de propagar las noticias los ingleses sobre encuentros con la Marina alemana, pues la Marina alemana ve en esto cuán incomprendible les es á los ingleses que la Marina alemana, la mitad que la inglesa en fuerza, y que ha entrado de muy joven en la guerra, les cause constantemente nuevas derrotas.

Muy significativo de la extremadamente alta estimación de la Marina alemana por parte de los ingleses es la afirmación que se hace ahora de que en aguas de Hoofden hubo dos importantes combates. Un solo torpedero alemán que por allí andaba ha producido, con su valiente y hábil tática, en los ingleses la impresión de que se han batido con toda una flotilla. Se amolda á toda la campaña inglesa de publicación el que los ingleses, en el último «raid» de fuerzas ligeras alemanas contra la costa inglesa de Southwold, que tuvo lugar setenta y dos horas después de la sangrienta victoria británica cerca de Hoofden, hayan visto sólo un pequeño navío alemán.

¿QUE OCURRIRÁ?

NAUEN 29. En una carta de París escrita en Diciembre al capitán René Rotton, campamento de oficiales de Koensbruck, se dice: «Al oír hablar aún de dos años más de guerra, quisiera uno abotetear á quienes dicen tales cosas, y á pasar de todo, hay que contar con ello. Pero cuidado. El año de 1917 quizá modifique el aspecto de París, entonces ocurrirá algo. Si el Gobierno no quiere terminar la guerra, los países se podrían poner por fin conseguir la paz á cualquier precio.»

DE FRANCIA

Se intensifican las luchas sobre el Mosa

Patrullas alemanas llegan á los puertos franceses y cogen prisioneros

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO PARIS (Torre Eiffel) 29 (3 t.)

Parte oficial francés: Durante la noche se han señalado numerosos encuentros de patrullas, especialmente en Champagne, en las Eperayes y en varios otros puntos del frente de Alsacia. En Hartmannsvillerkopf fué fácilmente rechazada una tentativa de ataque alemán contra una de nuestras trincheras.

LONDRES 29 (2 t.)

Comunicado oficial británico de ayer, á las nueve de la noche: Esta mañana temprano volvimos á verificar un «raid» contra las trincheras enemigas al Nordeste de Neuville Saint Baast. Infilgimos muchas pérdidas al enemigo bombardeando muchos refugios subterráneos. Hicimos algunos prisioneros. Otro «raid» con éxito fué llevado á cabo por nosotros esta mañana temprano al Noroeste de Fesbirt. Haciendo más prisioneros alemanes, entre los que se encontraba un oficial.

Nuestra patrulla regresó sin haber experimentado pérdida alguna. Un intento de ataque del enemigo contra nuestras posiciones al Oeste de Pange-sart, verificado después de intenso bombardeo, fué rechazado. Ha habido por ambas partes cierta actividad de artillería durante el día al Norte del Somme y en las cercanías de Beaumont Hamel y en los sectores de Lens e Ypres. Hicimos varios bombardeos con éxito.

KOENIGSWUSTERHAUSEN 29 (3 t.) Teatro oriental de la guerra.—Cuerpo de ejército del príncipe heredero Rupprecht. Al Norte de Armentières los ingleses atacaron por tres veces las posiciones del regimiento de infantería bávara núm. 23, el cual rechazó al enemigo, infligiéndole grandes bajas.

Al Oeste de Fromelles, al Este de Neuville Saint Vaast, en la orilla Norte del Ancre y al Norte de Vic-Sur-Aisne no tuvieron éxito varias empresas de secciones exploradoras enemigas. Al Suroeste de Le Transloy destruimos un puesto de observación inglés.

Cuerpo de ejército del príncipe heredero. Durante el día reinó gran actividad entre los combatientes en la orilla occidental del Mosa. Por la mañana, y sin previa preparación de artillería, los franceses intentaron hacer incursión por sorpresa en las posiciones de la altura 304, conquistadas por nosotros el 25 de Enero.

Los obligamos á retroceder delante de nuestro fuego inmediato. Desde el mediodía el fuego de artillería gravitó fuertemente sobre nuestras trincheras. Después de fuertes horas de artillería, los franceses todavía dieron tres ataques, que se estrellaron todos ellos totalmente.

Los valientes regimientos de infantería de Westfalia, números 13 y 15, y el regimiento de infantería de reserva de Baden, número 109, se mantuvieron en el terreno conquistado, á pesar de las grandes pérdidas en hombres y municiones por parte de los franceses, los cuales no lograron recuperar ni siquiera un pie de terreno.

En los Vosgos un movimiento de exploradores trajo prisioneros á nueve franceses. Después de una fuerte preparación de artillería, el regimiento de infantería de reserva de Wustemberg, número 124, penetró en Hartmannsviller Kopf, en las trincheras francesas, llevándose á 35 prisioneros y una ametralladora.

PARIS (Torre Eiffel) 29. Parte francés de las 24 de la noche. Acciones recíprocas de artillería y combates con granadas en el sector de la cota 304, en la orilla izquierda del Mosa. Combates de artillería en Lorena. Cañoneo habitual en el resto del frente.

WASHINGTON 29. El departamento de Estado comunica oficialmente la retirada, de Méjico, de la columna norteamericana mandada por el general Pershing.

RETIRADA DEFINITIVA

WASHINGTON 29. El departamento de Estado comunica oficialmente la retirada, de Méjico, de la columna norteamericana mandada por el general Pershing.

LEYENDO PERIODICOS

La verdad sobre los viveres en Alemania

«THE TIMES» publica la siguiente información, que, según dice, proviene de fuente autorizada. «La cosecha alemana de cereales del año actual excedió á la del año precedente en cuatro millones de toneladas, de los cuales millón y medio son cereales para la fabricación de pan. Este hecho sólo prueba que Alemania, que tenía el año pasado cosechas suficientes, estará todavía en mejor situación con las cosechas de este año, como también queda demostrado por las excepciones especiales hechas en favor de los niños y de personas que tienen trabajo duro. Respecto á la cosecha de patatas, que es bastante inferior al término medio, quedará con exceso compensada por la excelente cosecha de remolacha. Al mismo tiempo se han restringido los permisos para la preparación de maiz en un 50 por 100, por lo cual quedan reservadas para viveres tales cantidades de cebada que podrá bien nutrirse la escasez de patatas.

La existencia de ganado vacuno en Alemania desde el principio de 1916 ha aumentado en más de 400.000 cabezas; es decir, el 21 por 100. Las existencias de cerdo han aumentado en casi cuatro millones de cabezas, ó sea casi un 30 por 100.

Estas cifras indican que Alemania puede contar con seguridad con el aumento de aprovisionamiento en leche y grasas, y esto (aun más cuanto que el botín hecho en Rumania garantiza, por lo menos, un aumento de provisiones de forraje. Las posibilidades de aprovisionarse Alemania no son, cuando menos, en ningún modo, inferiores á las de los dos primeros años de guerra.»

La situación financiera en Rusia

DER BUND. En el «Bund», de Berna, leamos: «Con el último empréstito ruso en América, de 50 millones de dólares, la deuda directa rusa en los Estados Unidos se ha elevado á 167 millones de dólares. Pero en vista de que los pagos de Rusia á los Estados Unidos no se efectúan directamente, sino por mediación de Inglaterra, los empréstitos rusos norteamericanos llegarán á exceder de 167 millones de dólares. Según datos publicados por el «National City Bank», los Estados extranjeros han realizado en la guerra hasta el 14 de Noviembre de 1916, nuevos empréstitos por más de 2.000 millones de dólares, ó sea: Inglaterra, por 855 millones de dólares; Francia, por 656; Canadá, por 305; Rusia, por 117; Italia, por 25; y Alemania, por 30.»

DE RUSIA

Los rusos son perseguidos por austriacos y turcos

Seis galeras alemanas han sido botadas por los moscovitas

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO VIENA 29

Comunicado oficial. Frente oriental.—En el sector de Nestonnes se mostró el enemigo muy poco activo. Esta mañana emprendió de nuevo un ataque, siendo rechazado con serias pérdidas. En Zlotá Lipa atacaron los rusos ayer mañana el 15 ejército turco, siendo rechazados en luchas encarnizadas.

En su persecución llegaron los turcos hasta la segunda línea de la posición rusa, haciendo numerosos prisioneros. En los demás frentes no ha cambiado la situación.

POLDHU 29

El comunicado oficial ruso anuncia que, en el frente occidental, al Suroeste del pueblo de Potutory, que está á unas seis millas al Sur de Breslavia, los rusos entraron, durante la noche del viernes, en la primera línea de trincheras enemigas, después de un ataque á la bayoneta.

A pesar de los varios y violentos contraataques de los turcos, que fueron rechazados con grandes pérdidas para el enemigo, los rusos volaron seis galeras enemigas y demolieron las trincheras, retirándose después á sus posiciones primitivas.

Después de esto, los turcos atacaron dos veces á los destacamentos rusos, pero fueron rechazados. Los rusos capturaron á un oficial y 28 soldados turcos.

KOENIGSWUSTERHAUSEN 29 (3 t.)

Teatro oriental de la guerra.—Cuerpo de ejército del príncipe Leopoldo de Baviera.—Debido á las malas condiciones atmosféricas y á tormentas de nieve, la actividad de los combatientes fué muy limitada.

Las agueridas tropas turcas del 15 Cuerpo rechazaron en la Zlotá-Lipa ataques rusos. Los rusos habían atacado con fuertes contingentes, después de un fuego violento. En un sitio, un contraataque rápidamente verificado limpió de enemigos la propia trinchera.

Al perseguir al enemigo le cogimos unos cuantos prisioneros.

La India quiere su independencia

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO NAUEN 29 (0,30 m.)

El Comité ejecutivo del partido nacional indio ha enviado al presidente de los Estados Unidos, en nombre de 316 millones de oprimidos en los pueblos de la India, un telegrama agradeciendo el mensaje en el que se indica como condición indispensable para el pago permanente del mundo el derecho de cada nación á tener en forma propia de Gobierno y á determinar el camino que debe seguir en el proceso de su desenvolvimiento. Durante más de un siglo nuestro desgraciado pueblo ha sido víctima de un desconsiderado despojo y explotación por Inglaterra. Este país, en otro tiempo famoso por sus riquezas, su grandeza moral y sus conquistas espirituales, está hoy desprovisto de incalculables tesoros y se encuentra en estado latente de pobreza, hambre y paralización completa moral y espiritual. Exigimos que la India sea liberada del yugo inglés, que le sea dada la ocasión de ocupar su debido puesto en el seno de las otras naciones.

Rectificando á un radiograma francés

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO NAUEN 29 (0,30 m.)

El radiograma de la Torre Eiffel, del 27 de Enero, trata de ocultar el descalabro francés en la altura 304, afirmando que los franceses habían recuperado la mayor parte de las posiciones perdidas. Esto no se ajusta á los hechos. Las trincheras conquistadas están firmes en manos de los alemanes, siendo conservadas frente á todos los contraataques, en los que se llegó á la lucha con granadas de mano.

Un ataque francés, al parecer intentado el día 27, fué sofocado, apenas comenzado, por la artillería alemana.

EL TRIGO EN 1917

Dice «La Croix»:

«Para completar las noticias que hemos dado en otra ocasión sobre la importante cuestión de la cosecha mundial de trigo en el año de 1916, indicamos hoy las necesidades del consumo durante la campaña agrícola de 1917, que terminará el 31 de Agosto, y la cifra de los excedentes disponibles en las principales regiones productoras. Se calcula que esas regiones disponen de 197.730.000 quintales de trigo sobrantes, repartido en la siguiente forma: Canadá y Estados Unidos, 83.600.000 quintales; Argentina y Uruguay, 46.800.000; Australia, 46.800.000; Africa del Norte, 3.510.000; India, 29.740.000; Egipto, 4.680.000.

Necesidades de las regiones importadoras se evalúan en 129.275.000 quintales. Inglaterra, 56.160.000 quintales; Italia, 11.340.000; Francia, 24.570.000; Holanda y Bélgica, 11.700.000; España y Portugal, 1.170.000; Suiza, 4.095.000; Estados escandinavos, 4.680.000; Grecia, 2.510.000; regiones fuera de Europa, 9.360.000.

El disponible es, pues, más que suficiente, puesto que, de las cifras anteriores, resulta un sobrante de las existencias sobre las necesidades de 68.455.000 quintales. Queda por resolver la cuestión de los transportes, que podría proporcionar; pero como sea difícil que haya podido ser vencida el último año y actualmente los envíos se hacen ya en muy poca escala, no hay motivo de inquietud para el porvenir.

En lo que respecta á Francia, la cifra aproximada de la cosecha de trigo, en 1916, dada por el Ministerio de Agricultura se elevó á 68.410.760 quintales. Como nuestras necesidades normales son de 92 á 94 millones de quintales, el déficit será de 31 á 35 millones, de los cuales hay que deducir el remanente que existía en Francia en 1 de Septiembre de 1916.

La cifra de ese remanente no ha sido publicada; pero, según se deduce del estado anterior, debía ser de 10 millones de quintales, toda vez que las importaciones indicadas para nuestro país se calculan en 24 millones y medio de quintales, cifra que parece normal.

En el caso de que Francia, la cifra aproximada de la cosecha de trigo, en 1916, dada por el Ministerio de Agricultura se elevó á 68.410.760 quintales. Como nuestras necesidades normales son de 92 á 94 millones de quintales, el déficit será de 31 á 35 millones, de los cuales hay que deducir el remanente que existía en Francia en 1 de Septiembre de 1916.

El discurso del almirante sir John Jellicoe concluye expresando la opinión que nosotros sustentamos desde hace dos meses: «La antigua submarina para el tráfico comercial es, en la actualidad, mucho más peligrosa que lo fué en los anteriores períodos de la guerra; toda nuestra energía debe aplicarse á combatir.»

LA PAZ

Las mujeres austriacas quieren la paz mundial

ACUERDAN MANIFESTAR A WILSON QUE ESTÁN CONFORMES CON SU PROGRAMA

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO VIENA 29

Según periódicos, se celebró ayer una gran reunión de mujeres en Viena, como demostración en favor de la paz, en cuya reunión se leyeron manifestaciones de adhesión de Sociedades extranjeras de mujeres, entre ellas una manifestación de simpatía de mujeres de Dinamarca.

Después que muchas oradoras hubieron hablado, recordando principalmente la acción pacífica de Mr. Wilson, se tomó un acuerdo en favor de la paz y pedir á los miembros de las potencias enemigas que dirijan un llamamiento al mundo, diciendo que ellas también desean la paz.

Por último, se dirigieron á los Gobiernos neutrales, y particularmente al presidente Wilson, manifestándole estar de acuerdo con su programa para la paz mundial.

El anhelo de los franceses

NAUEN 29

El anhelo por la paz del pueblo francés se exterioriza cada vez con más vehemencia, en cartas dirigidas á prisioneros franceses. Una pariente escribió el 24 de Diciembre, desde Bremen, al subteniente Morazzini, en el campo de Wisa, cerca de Ansbach: «En este momento se habla de nuevo con gran insistencia de la paz. Si los Gobiernos no quieren saber nada de ella, el pueblo sí la desea, y tengo la esperanza de que nosotros podamos acabar con aquellos pocos que se dejan retener por su orgullo.»

De la explosión en Masey

SERVICIO TELEGRÁFICO PARIS 29

Ampliando los detalles de la explosión ocurrida en la fábrica de melinita, dícese que el incendio se propagó rápidamente. El ministro de Negocios Extranjeros y el secretario de Estado se personaron en el lugar de la catástrofe.

UNA CONFERENCIA

SERVICIO TELEGRÁFICO BERNA 29

El «Muencher Neueste Nachrichten» dice que el periodista berlinés Hardrichen ha dado una conferencia, en la que expuso las dificultades que encuentra toda empresa de conquista en los pueblos conquistados, pues es casi imposible asimilar las poblaciones extranjeras, que siempre miran con odio al invasor. Redirigiéndose al término de la guerra dijo que Alemania ya puede darse por contenta si sale de la lucha conservando su poder y su fuerza.

A conferenciar con Nivelle

SERVICIO TELEGRÁFICO PARIS 29

Anoche marchó el almirante Corsi, acompañado del contralmirante Marzolo, el capitán de fragata San Rochi y teniente Rossler. El general Hiesco, se trasladará hoy al cuartel general, con objeto de conferenciar con el general Nivelle.

Rectificando á un radiograma francés

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO NAUEN 29 (0,30 m.)

El radiograma de la Torre Eiffel, del 27 de Enero, trata de ocultar el descalabro francés en la altura 304, afirmando que los franceses habían recuperado la mayor parte de las posiciones perdidas. Esto no se ajusta á los hechos. Las trincheras conquistadas están firmes en manos de los alemanes, siendo conservadas frente á todos los contraataques, en los que se llegó á la lucha con granadas de mano.

Un ataque francés, al parecer intentado el día 27, fué sofocado, apenas comenzado, por la artillería alemana.

Un telegrama del Papa

ROMA 29

Inmediatamente que el Papa tuvo conocimiento del atentado contra el jefe del Estado español, dirigió á D. Alfonso un afectuoso telegrama, felicitándose y felicitándole porque nada desagradable le hubiera ocurrido.

Lo propio hicieron los embajadores residentes en Roma. Muchos cardenales y gran parte de la colonia española residente en Roma se dirigieron á la Embajada, para expresar al señor Callotán personalmente la satisfacción que les producía la frustración del atentado contra el Soberano español.

Al mismo tiempo, la mayoría de los ministros y de los más significados políticos italianos visitaban la Embajada del Quirinal, para expresar idénticos sentimientos al representante de España cerca de Víctor Manuel.

En el Colegio de Abogados

SANTANDER 29

El ingeniero director de la fábrica de Torrelavega ha castigado á varios obreros con quince días de suspensión de sueldo porque hablaban declarando en huelga. Los demás obreros de dicha fábrica se reunirán mañana en Asamblea, para protestar contra la medida tomada en perjuicio de sus compañeros.

¿Huelga general en Torrelavega?

SANTANDER 29

El ingeniero director de la fábrica de Torrelavega ha castigado á varios obreros con quince días de suspensión de sueldo porque hablaban declarando en huelga. Los demás obreros de dicha fábrica se reunirán mañana en Asamblea, para protestar contra la medida tomada en perjuicio de sus compañeros.

Los periódicos comentan las tentativas inglesas de convertir, igual que después de la batalla del Skagakerk, ahora también la reciente derrota del encuentro en Hoofden, en un éxito á los ojos de los neutralistas y de los aliados, desvirtuando la verdad. En esto no conoce límite alguno la fantasía de los corresponsales, al parecer influidos por el Almirantazgo. Crece diariamente el número de torpederos alemanes perdidos, alcanzando ya á seis.

En la noche del 22 al 23, que fué alcanzado por un torpedero desde muy corta distancia, volando por los aires completamente pulverizado, según declararon los tripulantes del torpedero alemán.

El segundo «destruyero» inglés fué dividido á la mañana siguiente con una parte cortada, y abandonado por su tripulación, y á punto de hundirse. La observación fué hecha por un avión alemán. La Prensa alemana hace resaltar que la Marina alemana puede estar orgullosa y satisfecha de la victoria por la forma de propagar las noticias los ingleses sobre encuentros con la Marina alemana, pues la Marina alemana ve en esto cuán incomprendible les es á los ingleses que la Marina alemana, la mitad que la inglesa en fuerza, y que ha entrado de muy joven en la guerra, les cause constantemente nuevas derrotas.

Muy significativo de la extremadamente alta estimación de la Marina alemana por parte de los ingleses es la afirmación que se hace ahora de que en aguas de Hoofden hubo dos importantes combates. Un solo torpedero alemán que por allí andaba ha producido, con su valiente y

LA ULTIMA TORPEZA

El de los tristes destinos

Creímos en los primeros momentos la versión semificticia del supuesto atentado contra el tren real. Algo absurdo parecía el relato; pero nunca pudimos sospechar que en el Ministerio de la Gobernación lo hubiesen acogido sin depurar antes su certeza...

Partiendo de este supuesto, reflexionábamos acerca de la triste «jettatura» del Sr. Ruiz Jiménez. Siendo Gobernador civil de Madrid el actual ministro de la Gobernación, y ministro de la Gobernación el actual presidente del Consejo, se registró el horrible atentado de la calle Mayor. Un anarquista fichado en Barcelona como hombre peligroso pudo llegar a la corte...

Sin embargo, no lo fué, y su ligereza rayó en lo inaudito, porque ahora, después de pregonada a los cuatro vientos la noticia del supuesto atentado, después de haberse llevado la alarma y el disgusto al seno de una familia, resultó que no hubo complot, y que nadie pensó en hacer descarrillar el tren real, y que los presuntos anarquistas detenidos son un prófugo del ejército y un inofensivo emigrado portugués...

Esta mala suerte probada y acreditada del Sr. Ruiz Jiménez nos recordaba un episodio histórico de los últimos tiempos del reinado de aquel Rey sin ventura que se llamó Don Carlos de Portugal...

Protéstó Don Carlos de la exigencia, y el agente asegurador le contestó: —Majestad, es que, según la confianza que inspiren los encargados de velar por vuestra persona augusta, el riesgo aumenta...

Nosotros calculábamos lo que habría costado al rey de Portugal un seguro de vida en aquella Compañía inglesa si llega a tener por ministro de la Gobernación a D. Joaquín Ruiz Jiménez...

Por esto, porque tenemos posible cualquier catastrofe siendo ministro de la Gobernación el Sr. Ruiz, prestamos crédito, a pesar de sus apariciones fantásticas, a la versión del frustrado atentado de Puerto Real.

Además, y hemos de insistir en esto cuanto, no presumimos que, tratándose de cuestión de tanta gravedad, pudiera el señor ministro hacerse eco de referencias que no estuvieran perfectamente comprobadas.

La vida del jefe del Estado representa, y más en circunstancias como las actuales, lo bastante para que hasta los menos devotos del régimen hablen

EL CUENTO DEL DURO

El pecado de la ingratitud y la dificultad de la conciencia.

¿Quieres, lector mío, que te cuente el cuento del duro? Pues, señor... Estamos en Enero. Es lóbrega la noche; los vientos bramadores aullan enloquecidos. La tierra desaparece bajo el sudario cándido de la nevada. Es el frío glacial, gélido, siberiano...

En una apartada callejuela de la populosa ciudad norte de las Españas se alza un caserón descarrilado. Penetramos en él; ascendemos por la oscura escalera, a cuyo final se abre un largo corredor con numerosas puertas...

La estancia es estrechísima, guardada, desprovista de muebles, si pasamos por alto una desmenuada mesita de pino y un par de sillas cojas y destripadas. En el suelo, sobre un miserable jergón desventrado, may cubierto con harapos, yace una mujer joven y aún hermosa, amantando a su piquetuelo...

—¿Señal...? —Y escáñese la gorra hasta los ojos, sale de la habitación inhóspita, sin dirigir una mirada a la mujer ni al niño. A grandes pasos cruza el sinuoso pasadizo...

Una vez en tal paraje, brota nuevamente de sus empujados y contraídos labios la misteriosa expresión, y —Señal...? —Y escáñese la gorra hasta los ojos, sale de la habitación inhóspita, sin dirigir una mirada a la mujer ni al niño.

Como que un segundo más y el pobre Marceliano Expósito da la voltereta y se estrella contra los adosados de la calle. No le causó a Marceliano gran impresión el verse detenido en un salto mortal—mortal de necesidad—, como si ya contara con la luespada, en este caso fué huésped: un caballero bien plantado, envuelto en un grueso gabán de pieles. Era el apreciado señor—se veía a la legua—. Gastaba bigote retorcido y afilado y puntiagudo barba partida. Su nariz, aguilina y grande, avanzaba, atrévila, sobre su boca, de gruesos labios fancecos, y sus ojos, negros, saltones, chispeaban bajo los arcos de sus cejas energías, ligeramente levantadas hacia las sienas, como rabos de alacrán. Aquel señor, ángel de salvación, tenía cara de demonio, del demonio de las carretas y de los teatros.

—¿Qué vas a hacer, infeliz?—dijo Marceliano al frustrado suicida, mirándole fijamente. —Pues yo lo ve usted—contestó éste—. Poca cosa: cambiar de infierno. —Ya parará en él, no te apures; pero hay medios más suaves, que te conducirán al mismo fin: el de la ingratitud, pongo por caso. No has oído decir que da desagradados está el infierno lleno? Veremos cómo te portés conmigo. En primer lugar, me debes la vida: no podrás negarlo.

—¿Hombre!—replicó el chulito, creyéndose—. Tanto como eso... La vida ya era bien mala: no creo que usted me haya dado nada hasta ahora... —Así te quiero: tú eres de los míos. Bueno, me deberás la vida, que es lo mismo, puesto que yo he erigido que te desprendas de ella, y, además, te daré medios para conservarlas.

—Para poder seguir conservándolas... —No es todo. —He leído algo, y he colaborado con grandes ingenios... Soy cajista de imprenta, para servir a usted. —Gracias; no te necesitas. No tienes un botón. —Ni partido por la mitad. —Pues vas a tenerlo. Mira: aquí hay cien duros, que te regalo yo. Con ellos saldrás de los apurillos del momento; echarás medias suelas a tu casa; te aderezarás un poco, que falta te hace; comerás, que no lo necesitas menos... Estos cien duros son duros, ¿me entiendes? ¡Dados! Ahora viene lo demás. ¿Cuánto ganabas en tu oficio? —Casi el cuarto, señor... —Pues seguiré cayendo el cuarto, si tú quieres seguir ganándolo.

—Pero ¿había usted en serio? —Y tan en serio! Con toda la seriedad de quien las cosas de darle cien duros sin pedir nada. ¿Quieres trabajo? —¿Armaré piedras con los dientes?... —¿Será exacto? —Como al equipararlo de la Puerta del Sol! ¿Que hay que hacer? —Otra nada. En todos los días a mi casa, en punto de las siete de la mañana. Ni un momento antes, ni un momento después. Mi cuando te entregará el duro. —Pero... ese duro... ¿por qué me lo dará usted?... —Porque quiero. —¿Si le prestaré yo, en cambio, servicio alguno? —Exactamente. Todo el día y toda la noche sacará tuyos; los emplearás en lo que más te plazca: en holgar o en buscar trabajo. Solo el punto de las siete ha de ser mío. ¿Hace?... —Hace, casi mil amores y con cien mil bendiciones y gracias... —Ya hablémosle de eso. Apunta mi dirección: pues no tengo tarjetas: callejón del Infierno, 3, embudo.

—¿...? —Quiero decir, embudo. —No se me olvidará, señor... —Coronado. —Pues, hasta mañana, señor Coronado. —¿A las siete en punto? —Desapareció, realmente, el señor Coronado?... ¿Se fué por los aires? ¿Se lo tragó el tierra?... Marceliano creyó que bien pudo alejarse, plantado, y por sus pasos contados, mientras él se veía presa de un ahilo producido por el hambre.

Todo aquello era grandemente misterioso. Aquel señor Coronado, con cara de demonio, que vivía en el callejón del Infierno, en un entresuelo, que él llamaba embudo, camino de los profundos y en el número tres; tres, como las púas del tridente infernal; como los enemigos del alma; como las Parcas; como las cabezas del Cerbero; como las obocueadas... que daba cien duros de una vez y prometía uno más cada mañana, en ochavillo imogotable... Y todo ello por nada y sin pedir nada; sin exigir nada, sin compromisos alguno recíproco, fuera de la promesa, por una parte, y de la puntualidad, por otra... Misterio impenetrable... En fin, veremos...

—¿Marceliano! —¿Qué quieres, mujercita mía? —Que están ya al caer las seis. Levántate...

—¿Siendo!... Siendo!... Siendo!... VIGENTE DIEZ DE TEJADA

—No tengas miedo. La alegría no me ha dejado dormir. Voy a ver al señor Coronado. Y, en cuanto vuelva, nos echamos a la calle, a buscar un cuartito decente, a llenarlo de trastos; a comprar ropas, a comer, ¡a vivir!... \* \* \*

—¿El señor Coronado?... (¡Diable!... ¡Esta portera tiene cara de bruja!) —¡Entresuelo!... ¡«Gongó!»... (Un golpe de tam-tam que atruena la casa y que hace pagar un salto a Marceliano Expósito.) —¿El señor Coronado?... (¡Diantre!... ¡Este «gongó» tiene también cara de diablajejo!) —¡Señal...? —Señal... Tome usted, y ¡hasta mañana!

—¿Duro nuevo, caliente aún. —¿Bueno; pues hasta mañana, si Dios quiere... —Hasta mañana... si quiere usted. —Y quisiera. Ya lo creo que quisiera! Y siguió queriendo mañana, y pasado, y al otro, y al otro... Y siguió queriendo el duro cotidiano, el duro nuevo, el duro caliente... —Una madrugada, tras agitada noche, el cielo concedió un nuevo hijo a los felices esposos. Allí por Febrero sería él... y el esperado anunció su próxima llegada al mundo precisamente al acercarse la hora crítica: las siete de la mañana. Marceliano, excitado, nervioso, consultaba su reloj.

—Las seis y media, mujer—decía a su esposa—. Las seis y media. Imposible esperar... Me voy. —¿Y me dejarás en este trance? —¿Y el duro, mujer, y el duro?... Y el atribulado esposo voló al callejón del Infierno, y a su regreso halló en su casa un niño de tres años. —¡Oh!—decía—. Creí que no llegaba... He ido desmayándome... ¡También es mucho cuento esto de no poder disponer uno de un solo día que pueda decir que es suyo!

—Si que es exigencia. Bien podría ese pelma pagarte por quinonas; siquiera, siquiera por semanas... ¿Por qué no se lo dice? —Porque ya sé la contestación del tío: «¡Elegido mucho de verle regular!» Otro día... por Marzo, se les moría a los Expósitos el niño mayor, y la Implacable se acercaba a medida que se aproximaba la hora sin espera. ¡Dios mío!... ¡No poder permanecer al lado del hijo querido en aquel trance supremo! —¿El duro!... ¡El maldiceido duro aquel!... Y el conbarbado padre corrió en busca del duro, y al volver a su casa encontróse con su hijo muerto.

—¡Maldito seas, Coronado de los demonios; demonio mismo de los infiernos, que tan caro hace pagar tu dinero endiablado! Llegó Abril, el de las dulces mañanitas buenas de dormir, y la cama tiraba, tiraba... y Marceliano tenía que ser arrancado de ella a tirones para que no se pasase la hora, para llegar a tiempo, para recibir el duro... ¡Cuidado que ese cuento gana de molestia y de fastidio al prójimo!... ¡A las siete en punto!... ¡A por qué no a las siete y media, o a la doce, o a cualquier hora del día, mientras él fuera el día mismo?...

—Todos estos bienhechores son así: exigentes, tiesos, egoístas... Hacen el bien para satisfacer un torpe apetito de autoridad, de mando, de supremacía... ¡Oh, qué harto estaba ya el ex cajista de aguantar chinchonías y de templar gaitas!... —¡Si, días mañanitas de Abril son muy dulces de dormir!... En las de Mayo, de sueño me caigo... Pues nada: levántese usted a la mayor de ellas para dar gusto al amo y para pasarse luego todo el santo día hecho un pasmarote... Y que no había que pensar en alijar el nudo que el salvador le había echado al cuello con aquello de la hora; el niño bien recordaba el que cuando nació el ángel y de la fantasma, como el leucio diablado, del sacrificio hecho para no faltar a la cita, el tal limitado a decir, sonriendo: —¡Exigencias de la vida!... Y ¡exigencias de la vida!—volvió a contestarle cuando se le moría el mayorcito, aunque entonces fué algo más explícito, añadiendo: —Lo mismo me pasa a mí. Yo no tengo más obligación que abrir cuando usted llame... solamente cuando usted llame... —¡Nada!... ¡Como si fuese la trampilla de un reloj de euco!... ¡Exigencias de la vida!... ¡Exigencias del tipo aquel con quien argue Satanás, si no era el mismo Lucifer en persona!...

—¡Oh, triste condición humana! Llegó un día en que la Perceja obtuvo lo que no pudo lograr el amor paternal triunfante ni el paternal dolor venido. —¡Marceliano, por Dios, que van a dar las seis! —¿Que den aunque sean las veintidós! —¡Mira que no vas a tener tiempo! —¡Dijelo; que se lo lleve la trampa! —Las trampas se nos llevarán a nosotros; ya sabes cómo estamos... —Lo que estoy yo es pero que harto hasta le corrompida. —Que nos quedamos sin el duro... —No faltará dónde ganar otro trabajando. Hoy hago la greña. —¡Ay, que vamos a perderlo todo!... —Más se perdió en el ataque de Ocaña... —Levántate, hombre, y corre, que aun llegarás a tiempo... —He dicho que no y que no. Se acabó la esclavitud. No soy yo un negro; no quiero ser criado de nadie... Mañana veremos. Diré que he estado enfermo... ¿Es que tampoco le puede dar a uno un colico?... ¿No podrá morirme ya si así se le antoja a aquel chiflado?... Veremos mañana... \* \* \*

—¿Andes va cuestión? —¿Ay qué gracia!... ¿Que adónde voy?... Pues adonde todos los días, portera... A casa del señor Coronado... Al entresuelo... —¿Coronado?... Aquí no vive ningún Coronado, ni ha vivido nunca, ni costará la púas los pies a un en caso su vida... —¿Caramba... portera... señora portera... pero ¿no es éste el número 3?... —¿Anda con Dios!... Cuando te digo que te quiero!... Pero si el 3 es el solar del convento, hombre, que está en tierra adentro la conventuación!... ¡Ni había cuestión nacido entoaavía!... —Oiga, oiga... y no me vuelva usted loco... Esta calle, ¿no es el callejón del Infierno?... —¿Justa, María y José! ¡El callejón del Infierno!... ¡Pa! mí que usted viene de coña!... ¡Si ésta es la calle del Desagüe, hombre!... Marceliano, como herido por el rayo, cayó a tierra. \* \* \*

La silla paticoja de la guardilla no pudo más y se peló, empujando. Despertó el cajista, sobresaltado... Vió su zapaticajo desmenuado, el jergón en que yacían su mujer y su hijo... Levantóse enloquecido, y, sonriendo amargamente, exclamó, sollozando: —¿Ya lo decía yo!... ¿Cómo era posible que yo dejase de ir a buscar el duro?... Y una voz canada y burlona—la voz de la experiencia—le contestó, saltando de viga en viga por el inhospitalario techo de la buharda: —¡Siendo!... ¡Siendo!... ¡Siendo!...

—¿Siendo!... ¡Siendo!... ¡Siendo!... VIGENTE DIEZ DE TEJADA

CRONICA DE SOCIEDAD

Funeral. En la iglesia de San Fermín se celebró ayer el de la respetable y caritativa esposa de nuestro querido amigo el ex senador D. Luis Bahía. El duelo fué presidido por éste, sus hijos, D. Luis y D. Guillermo; el reverendo Padre Carmelita Wenceslao del Santísimo Sacramento, D. Antonio Santa Cruz y D. Mariano Lanuza.

Fiesta onomástica. Hoy es el santo de la señora de don Eduardo Riera (Martina Minuesa), y mañana, del Padre Pedro Nolasco Gaité, comendador de los Mercedarios de esta corte. Don Francisco Núñez Topete. Está recibiendo muchas felicitaciones por su justo ascenso a auditor general de la Armada. Nació en 1856. Es viudo de una virtuosa dama, doña Matilde García de la Rasilla, y tiene una hija, doña Carmen, esposa de don Juan de Dios Roldán. Es gentilhombre de cámara de Su Majestad, con ejercicio. A las muchas felicitaciones que está recibiendo el Sr. Núñez Topete, una-las nuestra afectuosa.

Aniversarios. El 1.º de Febrero, se cumple el segundo de la muerte de la Ilustre, virtuosa y caritativa marquesa de Guadalcázar, viuda de Torre Manzana. En ese día, en las iglesias de la Inmaculada y San Pedro Claver, Buen Suceso, Saltesas de Santa Engracia y San Pascual; en Escalonilla y Santa Olalla (Toledo), y el 2, en la parroquia de San Marcos, serán aplicadas todas las Misas por el eterno descanso de la noble finada. En esta luctuosa fecha renovamos sentido pésame a sus hijas, las marquesas de la Breña y de Hinojares, casadas con D. Luis Hierro y D. Antonio Cañares; hija política, la condesa viuda de Campo Alange; nietos: el poseedor de este título, el marqués de Guadalcázar, doña María de Lourdes de Salamanca y Ramírez de Haro, esposa del marqués de Valenzuela, y señorita Rosario. Hoy se cumple el décimonoventa del fallecimiento de la marquesa de Pacheco. A su viudo e hijos, los duques de las Torres y marqueses de Acapulco, reiteramos la expresión de nuestro sentimiento.

Banquete en el palacio de los duques de Parcent. Se ha celebrado uno, siendo los asistentes el señor presidente del Consejo y la respetable condesa de Romanones; marquesa viuda de la Rambla, la que de soltera se llamó Conchita Loring y Heredia, y su hijo primogénito; la marquesa de Ivandry, en quien está encarnada la elegancia; la señorita Carolina de Carvajal y Quesada, D. José Moreno Carbonero y su hijo, y D. Alonso Caro y Arroyo. El caballero duque de Parcent, su amable consorte y su lindísima hija, Piedad, hicieron los honores de la casa a sus amigos con su acostumbrada cortesanía.

EL ABATE FARIA

PRIMER ANIVERSARIO Los toreros se burlan de los ganaderos

Hoy hace un año que se celebró, en Madrid y en casa del señor duque de Vergara, solemnemente junta general extraordinaria de la Unión de ganaderos de toros de lidia. Y fue solemnemente esa reunión, porque tuvo carácter extraordinario; porque la concurrencia fué extraordinariamente numerosa; porque los ganaderos asistentes estaban representados, hasta llegar a completar los 110 componentes de la Sociedad; por la importancia de los asuntos, y por figurar entre éstos el famoso voto de la Unión a Pastor y a Belmonte, que ambos habían dejado de torrear la asendereada corrida dual en el corral.

Relatando lo ocurrido en la memorable junta, escribi, en el «Fenómeno», entre otras cosas: «Se aceptó el manifiesto por Pastor y Belmonte, acompañados de Josélo como intermediario, de comprometerse a no reanudar ni una sola de las ganaderías de la Unión de criadores de toros de lidia. Las admitirá todas, y si alguno de los diestros faltase a ello, los otros se pondrán en su contra y a favor de la Unión de criadores. Se firmará un acta por ambas partes, y se levantará el voto de la Unión a Pastor y Belmonte. ¿Qué garantías ofrecen los toreros de que cumplirán su compromiso? Parecen que ninguna. Danse las gracias al «Gallo» pequeño por su gestión, y a otra cosa... ¿Qué ha pasado después de tan trascendental y grave compromiso? Nada ha pasado: todo sigue igual que antes: los periodistas continúan burlándose de los ganaderos y rechazando muchísimas ganaderías de la Unión. Y cómo se van a poner unos diestros contra otros y a favor de los criadores, si hasta el último «pincha-ratas» se deslució por los becemos y rehuye el encerrarse con toros? Se levantó el voto... y levantaron el voto palabras y papeles, que se fueron para no volver: se los llevó el viento. Por algo preguntaba yo cuáles garantías daban los toreros y por algo titulaba aquí la información «El pastel del día». ¿Para que los den ustedes las gracias al «Gallo petit»? Este, el primer caso, el de los oros, falta a lo prometido como cada «quisque». Lo ha demostrado, recientemente, con números. Belmonte, falta también. Tanto le gustan a él y a su apoderado los bichos de Vergara, que ¡asómbrense ustedes! Juanito ha matado un varaguero en 1916. ¿No es esto una burla? RELANCE

En la Academia de Medicina de Zaragoza. Se ha verificado el acto de apertura de curso en la Academia de Medicina. Al acto, que revistió gran brillantez, asistieron las autoridades. Pronunciaron discursos los doctores, Cajal e Ibañez.

Un vapor italiano en peligro. Este mañana se ha recibido aquí un radió del vapor italiano «Lumineta», que procedía de Génova y se dirige en lastre a Nueva York. Dice que se halla imposibilitado de continuar su ruta, a causa de graves averías en sus máquinas, y pide urgentes auxilios, por hallarse a merced de las olas, sin poder fijar su rumbo. Las autoridades de Marina han dispuesto, que salieran, a las nueve de la mañana, cinco remolcadores con material de salvamento, para darle remolque. Hasta las cuatro de la tarde no se hallan a la vista del puerto.

FRULERIAS

NUESTROS SOLDADOS

La Prensa de información, al cumplir la obligación que tiene de referir los sucesos como son, suele a veces producir una penosa emoción; pero también suele unir a la triste relación detalles que hacen sentir honda y hermosa impresión. No ha mucho os ha relatado que un obrero, dedicado a transportar gasolina, pecando de confiado, sufrió el pobre el resultado de inadvertencia supina al ser su traje inflamado. El hombre, de espanto ciego, quiso huir, sin comprender que al agitarse y correr daba más pábulo al fuego, y la gente que acudía, al mirar lo que ocurría, del caso se horrorizaba. Por todos se lamentaba, mas nadie le socorrió! ¿Dónde fué lo bizarria, la abnegación, la hidalguía de nuestra gente española? ¿Cómo han dejado tan sola a la torpe cobardía? Llegó entonces un soldado; el capote se quitó; con él al punto cubrió al pobre obrero inflamado, y en sus brazos le estrechó. ¡Aparar providencial! Que a pavesas se redujo aquella llama mortal por el soberano abrazo de un soldado! Salíó el soldado al final con quemaduras también; el caso es muy general: ¡Con los estigmas del Mal forma su heráldica el Bien!

Subterránea galería fué teatro el otro día de una catástrofe más: un obrero confiado no reparó que a su lado se abrió una llave del gas, y cayó medio asfixiado. Otro obrero

EL DEBATE

animado por la buena acogida que el público dispensó a su anterior sorteo de regalos, ofrece nuevamente a sus lectores y suscriptores otras

2.000 pesetas

en la siguiente forma:

Mediante sorteo, que se celebrará ante notario y en el día que oportunamente anunciaremos, se adjudicarán los 28 premios siguientes:

PRIMER PREMIO: 1.000 pesetas en metálico.

SEGUNDO PREMIO: 250 pesetas

en un billete de la Lotería Nacional del 11 de Abril de 1917.

TERCER PREMIO: 125 pesetas

en medio billete del mismo sorteo.

VEINTICINCO PREMIOS de un décimo cada uno, del referido sorteo, que importan en total:

625 pesetas

Condiciones para optar a estos regalos

EL DEBATE publicará diariamente un cupón, y todos nuestros lectores y suscriptores que reúnan veinte de estos cupones los cambiarán en nuestra Administración por un vale, que contendrá uno de los números que han de entrar en sorteo.

Todo suscriptor y lector tiene derecho a tantos vales como veinte cupones presente. A todas cuantas personas se suscriban de nuevo, o a los que renueven sus suscripciones antes del 1.º de Abril próximo, abonando, al hacerlo, el importe de la suscripción, se les entregará:

- A los que se suscriban por un trimestre..... UN VALE
A los ídem id. por un semestre..... DOS VALES
A los ídem id. por nueve meses..... TRES VALES
A los ídem id. por un año..... CINCO VALES

Los actuales suscriptores que tienen abonadas sus suscripciones, recibirán los vales que es correspondida con arreglo a la anterior graduación.

ADVERTENCIA.—La Administración de EL DEBATE no responde del extravío de los vales que tenga que mandar por correo. Aquellos de nuestros lectores o suscriptores de fuera de Madrid que, para mayor seguridad, deseen que se los envíemos certificados, deberán remitirnos el importe de éstos al hacer la petición del mencionado vale.

LAS SUBSISTENCIAS

En Zaragoza se paralizarán las obras de construcción

En Canarias y en Tarragona faltan patatas

El medio que avanza el tiempo se agrava en la crisis de transportes. El problema creado por la irregularidad del servicio ferroviario y el escasez de buques sigue ocasionando serios perjuicios en la economía nacional.

El ganado en Salamanca

El mercado de ganados estuvo poco concurrido, ocasionando las transacciones. Los precios han sido: ovejas, 50 pesetas; cerdos, 25; corderos, 15.

VITORIA 29

Se reanuda el conflicto del carbón, y el gremio de carboneros ha publicado un comunicado en la Prensa anunciando que faltan existencias.

NOTICIAS GENERALES

El problema, solucionado

Un colegio de Valencia da cuenta de la solución que han dado en Alcoy al problema de las subsistencias.

Los obreros piden a sus patronos que les abusen el sueldo, y, en caso contrario, que les despidan. El problema de las subsistencias.

Los patronos, para solucionar el problema, acordaron constituir un comitativo y cubrir el déficit que pudiera resultar: pero el éxito de la institución ha sido tal, que permite a sus fundadores hacer donativos para una Caja de pensiones para la vejez.

En un principio, los abastecedores se negaron a facilitar mercancías al comitativo; pero éste adquirió grandes cantidades de productos alimenticios, y entonces fueron aquellos quienes pidieron ayuda; pero los patronos de Alcoy respondieron que compraban mercancías para sus obreros y no para los revendedores.

Más multas

Las autoridades de Pamplona siguen castigando duramente a los infractores de la tasa establecida por la Junta de Subsistencias para la leche y los huevos, que son multados por la Alcaidía.

La instalación de la Audiencia

Según causado pensó impresión entre los profesionales el lento funcionamiento de la Audiencia en los Juzgados.

A pesar de los incesantes trabajos del señor Ortega Morón, no se encuentra un edificio adecuado para un importante organismo.

Varios locales ofrecidos han sido rechazados: los unos, por requerir largos obras, y los más, por falta de espacio.

La habilitación de la Audiencia en el Hospital de San Pedro ha sido impugnada por el Ayuntamiento, y respecto a la Casa de Correos, esa que también se pensó, según sus manifestaciones, existen obstáculos que impiden el traslado a ella de la Audiencia, no obstante la buena impresión que searon al inspeccionar el edificio los señores.

Los que se oponen a que la Audiencia funcione en el nuevo edificio de Correos, alegan en su razón que aun aquí no se halla terminado, y, por tanto, el Estado no se ha hecho cargo de él.

Además, se ha construido dentro de las condiciones exigidas para el desahucio de las condiciones de la Audiencia, pero pronto para otras exigencias, que requieren medidas especiales, y caso de admitirse el traslado, se tendrían que realizar grandes desahucios, reorientando lo que todavía no se encuentra concluido.

De otra parte—argumentan—no es decoroso que al terminar la guerra europea se creeza en España un edificio apropiado para la celebración del Congreso Postal Trienal, acordado en Roma, y nos veamos en la necesidad de alquilarlo para que, conforme ya se hizo, en espera de que se inaugure la Casa de Correos.

Más lógico sería encomendar la construcción de ésta y llevar a ella la Dirección de Comunicaciones, trasladando provisionalmente, al caserón de la calle de Camón, previas las necesarias obras, la Administración de Justicia.

COMUNICACIONES

Servicio internacional transatlántico por Telegrafía sin hilos.

El Sr. Francisco Rodríguez no descansa en su patriótica tarea de extender por todos los medios posibles no sólo la comunicación dentro de España, sino las internacionales.

En estos días se ocupa de llegar a un acuerdo con la Dirección Imperial de Correos y Telégrafos de Alemania para la apertura de un importante servicio público, verdadera e inesperada novedad.

Se trata, en efecto, de que, además del servicio por cables submarinos que en la actualidad existe con América, disponga al público del radiotelegráfico, haciendo éste, desde luego, vía Aranjuez-Nauen (Alemania) y los Estados Unidos, sin perjuicio de procurar que asimismo se verifique vía Glifada (Francia) y Glace Bay (Canadá) y otras estaciones de América en caso de circunstancias lo permitan.

La negociación está tan adelantada que ya grandes probabilidades hay que en la semana próxima, o antes quizás, el servicio pueda abrirse al público, por lo menos a título de ensayo, ya que a nadie puede ocultarse las dificultades que se presentan en la actualidad.

Alcanzará no sólo a toda América, sino a muchas islas del Pacífico, a Filipinas y hasta China.

Si, como es de esperar, el nuevo servicio obtiene completo éxito, constituirá para España por el actual director general de Correos y Telégrafos.

Boletín de Telégrafos

Telegramas en depósito no entregados por diferentes causas:

Hotel: Weber, Hilari, 9; Eritz Kormar, Gazo Hotel; José Blaydony, Mimbres, 18, tercero izquierda; Alejandro Diez, Riego, 11; Fermín Bernabé, Salar, Espartaco, 11; Indalecio Casarrubios, paseo Delicias, 58; José Grande, Santo Domingo, 1, segundo.

Telefonos recibidos y depositados en esta Central de Telégrafos Internacionales, Alcalá, 1, por no encontrarse sus destinatarios:

De Barcelona para Beata Estada, S. Juan y Abad, 13, segundo derecha; de León, para Juan Pese, Ideal Room, calle Alcalá, de León, para María Maza, Huertas, 24, tercera de la Grta. para La Española, calle Cortés, 40; de San Sebastián, para José S. Angulo, Lagasca, 109; de La Coruña, para Cantor.

DE BARCELONA

Una protesta de los maestros

Contra las agregaciones prefijadas por Burell

SE INAUGURA LA ACCION POPULAR

Con gran brillantez se ha celebrado la inauguración de la Acción Popular, presidiendo la ceremonia el Sr. Burell, Sr. Burell, y asistiendo numerosas personalidades catalanas, pertenecientes a todos los partidos políticos.

El congreso, doctor Pla y Dandell explicó los fundamentos de la creación de la Acción Popular y los fines que persigue esta gran obra de acción social, así como los trabajos preparatorios llevados a cabo por la Comisión organizadora.

Después se propuso, por aclamación, la Junta-Patronato y los principales cargos.

El presidente nombrado, señor D. Ramón Albi, trazó a grandes rasgos los proyectos que se proponen desarrollar.

El Prelo hizo el resumen de los discursos, pidiendo el concurso de todos para conseguir obras tan provechosas como las que se propone la Acción Popular.

Todos los oradores fueron aplaudidos.

BARCELONA 29

Ante el temor de que hoy fuese declarado el día general, desde las primeras horas de la mañana quedó montado un servicio extraordinario de vigilancia, tanto en las barridas obreras como en el interior de la capital.

Las precauciones dichas han resultado inútiles, pues todos los obreros, excepto los que han plantado últimamente la huelga, entraron al trabajo.

Según dicen en los Centros oficiales, la huelga de obreros se solucionará hoy.

Sin embargo, el paro aparece en el mismo estado.

Parce en vías de realizarse la tendencia inflada por los elementos nacionalistas catalanes de adherirse a la Internacional socialista.

Para ello se constituyó en Barcelona un Comité independiente de la Unión General de Trabajadores de Madrid. Por ahora, cuentan con el apoyo de valiosos elementos y la propaganda de un semanario como órgano.

La Juventud republicana federal de Masará ha convenido con los delegados obreros y demócratas una candidatura anticapitalista por el distrito de Arenys del Mar, que es las siguientes: D. Lorenzo Brunet, don Domingo Barbra y D. Manuel Sorribas.

En Figueras, la Unión Federal nacionalista ha celebrado una Asamblea, designando a los siguientes candidatos para las próximas elecciones provinciales: D. Martín Anglés y D. Pedro Calera, habiendo facultado al Comité del partido para que elija el tercer candidato.

Con motivo del homenaje que amocha se le tributa a Emilio Iglesias, éste pronunció un discurso combatiendo al Gobierno, repudiando los torpedos de buques españoles, y atacando duramente a los republicanos del bloque que dirige Marcelino Domingo, a quienes acusa de ser los culpables de la desamación y disolución del partido republicano.

En el pueblo de Oix, distrito de Olot, ha fallecido una mujer de 105 años de edad, que hasta el momento posterior conservó con absoluta lucidez sus facultades mentales.

Acercó de los rumores propalados durante los últimos días, relativos a la destitución del inspector general de Seguridad, Sr. Riquelme, nada se sabe en concreto. Por ahora continúa el interesado en el desempeño de su cargo, sin que haya el menor indicio para fundamentar esos rumores.

Se dice que en el caso probable de su dimisión, le sucederá en el puesto un coronel de la Benemérita que manda uno de los batallones de Madrid.

Los maestros de Barcelona y su provincia han dirigido al Sr. Burell un telegrama de protesta contra las agregaciones prefijadas por el Ministerio de Instrucción y el resultado de las plazas, en las oposiciones restringidas de dos mil y más plazas, por considerarse atentatorias a los sagrados derechos del Magisterio.

BARCELONA 29

Para conmemorar los obreros de los accionarios se han inaugurado en los mercados unas tablas reguladas para la venta de carne, existiendo 25 céntimos más baratas en kilo que en los demás puestos.

El gobernador ha celebrado una larga conferencia con el gerente de la fábrica de cementos Asland, de Poble de Llobet, para ver la manera de resolver la huelga allí existente.

El alcalde de Barcelona, marqués de (Medalla), ha sido elegido presidente del Circulo Liberal Monárquico.

EL TEMPORAL

Crítica situación en Cádiz

En el Gobierno civil se ha recibido un telegrama del alcalde de Tarifa dando cuenta de que muchas embarcaciones pesqueras que se hallaban en la dársena han sido destruidas por el temporal reinante, sumiendo en la más profunda miseria a las familias de los tripulantes.

También se han recibido noticias oficiales de Medina Sidonia y de Béjar diciendo que la crisis obrera toma proporciones alarmantes, por hallarse totalmente paralizados los trabajos agrícolas.

Con el gobernador, Sr. Sánchez Anido, han conferenciado los alcaldes de varios pueblos próximos, que han venido a solicitar recursos.

El Ayuntamiento de Medina Sidonia ha acordado 6.400 obreros, y el de Jerez de la frontera, 4.517, dándoles 75 céntimos a los casados y 40 a los solteros.

El gobernador de la provincia se ha dirigido nuevamente al ministro de Fomento en demanda de medios para solucionar tan angustiosa situación.

ALMERIA 29

En Almería el temporal es furioso en el mar.

El oleaje ha barrido multitud de edificios enclavados en el muelle. Otros edificios amercados derrumbarse.

La erizada del río es espantosa. Las aguas han arrastrado la banca de Laca, causando grandes daños en las viviendas de los pescadores.

Prensa Católica

En el número de la calle de Buenos Aires, de Almería, se vende Prensa Católica.

PROVINCIA

UN TERREMOTO EN ALICANTE

Dimisión de un Ayuntamiento

Comunica por radiogramas el capitán del vapor P. de Sastre que ayer, a las ocho de la mañana, cesaba la línea costanera.

LA CORUBA 29

Habiendo manifestado el regimiento de Caballería de Olot, se le desfiló el caballo al sargento Nizator Sanguino, cayendo este y quedando muerto.

SALAMANCA 29

El Ayuntamiento de Vitigudino ha presentado la dimisión, por no hallarse conforme el vecindario con los presupuestos municipales.

Los republicanos se han reunido hoy, acordando evitar que en las elecciones municipales se aplique el art. 29.

Presentan sus candidaturas por la capital. En los demás distritos no habrá nada.

ALICANTE 29

Los aparatos de la estación sinográfica han registrado un terremoto a las veintidós horas, treinta y dos minutos y cuarenta y dos segundos, cuyo epicentro se halla en esta provincia.

No hay indicios de desgracias. El viento huracanado reinante ha destruido el muro de una casa de la calle de Quiroga.

El niño José Buendía pereció entre los escombros.

ARROLLADO POR UN TREN

Un anciano, llamado Tiburcio Martínez, ha sido arrollado en la estación de Utiel por un tren mixto.

Quedó en gravísimo estado, siendo conducido al hospital.

LA BOLSA

29 DE ENERO DE 1917

Table with financial data for Madrid and other markets, including sections for 'BOLSA DE MADRID', 'AMORTIZABLE', 'OBLIGACIONES DEL TESORO DE JULIO DE 1915', and 'OBLIGACIONES DEL TESORO DE OCTUBRE DE 1916'.

EL TEMPORAL

Crítica situación en Cádiz

En el Gobierno civil se ha recibido un telegrama del alcalde de Tarifa dando cuenta de que muchas embarcaciones pesqueras que se hallaban en la dársena han sido destruidas por el temporal reinante, sumiendo en la más profunda miseria a las familias de los tripulantes.

También se han recibido noticias oficiales de Medina Sidonia y de Béjar diciendo que la crisis obrera toma proporciones alarmantes, por hallarse totalmente paralizados los trabajos agrícolas.

Con el gobernador, Sr. Sánchez Anido, han conferenciado los alcaldes de varios pueblos próximos, que han venido a solicitar recursos.

El Ayuntamiento de Medina Sidonia ha acordado 6.400 obreros, y el de Jerez de la frontera, 4.517, dándoles 75 céntimos a los casados y 40 a los solteros.

El gobernador de la provincia se ha dirigido nuevamente al ministro de Fomento en demanda de medios para solucionar tan angustiosa situación.

ALMERIA 29

En Almería el temporal es furioso en el mar.

El oleaje ha barrido multitud de edificios enclavados en el muelle. Otros edificios amercados derrumbarse.

La erizada del río es espantosa. Las aguas han arrastrado la banca de Laca, causando grandes daños en las viviendas de los pescadores.

Prensa Católica

En el número de la calle de Buenos Aires, de Almería, se vende Prensa Católica.

LAS SESIONES DE CORTES

El Congreso rebusaba diputados y periodistas antes de los cuatro.

Dos preguntas se oían en todos los labios.

—¿Qué se va a hacer aquí?

—¿Cuánto va a durar esto?

Lo que no se escuchaba en ninguna boca es respuesta de ningún lenguaje. Se oían los nombres y se hacía un gesto vago...

La campaña de los regionalistas y el artículo publicado por el Sr. Alba en «El Liberal» se comentaban con pasión.

En la importancia... en el peligro para el tinglado partidista de la nueva sesión adoptada por el Sr. Cambó y sus amigos convenían trinos y troyaños, alegrándose o sintiéndose, según fuese natural de Viró o de Toray...

Acercó del kilométrico, y un tanto huraño, alegado del señor ministro de Hacienda, un ex ministro dafista, experto parlamentario, hizo una frase digna del Sr. Maura, su antiguo ídolo: —Es como si un dependiente de Romanones avisase a la clientela de que se establecía aparte...

Las cuatro y veinte... ¡Suetan los tímores, y los escritorios y pasillos se vacían, y el hemicycleo y la tribuna de periodistas se llenan.

Preside, por fueros (! bristes fueros!) de la edad, el Sr. Aura Boronot.

Entra en el Salón de sesiones el Gobierno, uniformado, condecorado, embaudalado...

Un detalle: La banda de la cruz de Alfonso XII, que premia el talento, está... color lila!

Leído el Real decreto que convoca a nueva legislatura, los ministros señores se marchan, y los ministros diputados se quedan, para tomar parte en la votación del presidente del Congreso.

Se procede a ella, en medio de un barullo y canaforería de café de barrio en tarde festiva.

El conde de Romanones se manifiesta caupachoso y alegre; ¡Se halla en el mejor de los mundos!

El Sr. Villanueva obtuvo un triunfo señaladísimo. Los votantes fueron 257, y el obtuvo 266 votos. Catorce más que en la legislatura pasada. Ningún presidente, desde la Restauración, remitió votación tan lucida.

Los Sres. Aura Boronot, Vincentí, López Ballesteros y Canals son reelegidos vicepresidentes, y los Sres. Barber, Guillón, vizconde de Peña Ramiro y marqués de Valdavia, secretarios. La Mesa queda, pues, constituida como estaba.

Muy discreto parecieron el discurso del Sr. Villanueva.

Obligados corteses... gratitud sincera, aunque de rubrica... esperanzas de inexcusable exteriorización... un justo elogio al Rey por su labor caritativa en pro de los beneficiarios de ambos bandos... y dos indicaciones que merecen brevísimo comentario.

El presidente de la Cámara anunció la reforma de la ley Electoral. Las actas se leyeron en el Congreso otra vez, no en el Tribunal Supremo.

Con eso juzga la actual situación política que la verdad del sufragio es un hecho. Mas ocurre interrogar: ¿se se hacía así antes de la ley Maura?

Y ¿no era la verdad del sufragio un misterio? Pues... ¡entonces! ¿Mientras se hacen elecciones como las que hizo el Sr. Alba, dignas de Posada Herrera o de Romero Robledo... poco interesarán que las actas se lean en el Congreso, en el Tribunal Supremo...

Es exacto. Los beneficiarios tienen el derecho de definir cuándo haya llegado la hora de la paz. Dijo bien el Sr. Villanueva. Más añadido, y ahí va un aplauso por la oportuna cohección, frases humanitarias, desahogado, llego pronto ese momento feliz en que la loba que asuela al mundo cese.

Se alza el telón!

¡Empieza la comedia!

Los diputados pabitos y competentes, que existen aunque no sobren, pomen un poco de verdad en la farsa...

CONGRESO

SESION DEL DIA 29 DE ENERO

Abre a las cuatro y cuarto el señor Aura Boronot, como presidente de la Mesa de edad.

El Gobierno, de uniforme, toma asiento en el banco azul, después de saludar a la presidencia.

En el hemicycleo hay bastante concurrencia de diputados. Las tribunas, regularmente animadas.

El decreto de apertura

El presidente del CONSEJO DE MINISTROS sube a la tribuna, dando lectura del Real decreto de apertura de Cortes en segunda legislatura.

Actúan de secretarios los Sres. Villanueva, Sales, Núñez de Arce y marqués de la Valdavia.

El secretario Sr. VILLANUEVA lee el texto de la sesión preparatoria y la constitución de la Mesa definitiva.

Elección de presidente

Se procede a la elección de presidente de la Cámara, resultando elegido D. Miguel Villanueva por 256 votos. Hubo una papeleta en blanco. Tomaron parte en la votación 257 diputados.

Elección de vicepresidentes y secretarios

Para los cuatro vicepresidentes son elegidos los Sres. Aura Boronot, por 213 votos; Vincentí, por 193; López Ballesteros, por 154, y Canals, por 97.

Señ elegidos secretarios los Sres. Barber, con 125 votos; Guillón y García Prieto, con 119; Alonso Bayón, con 107, y conde de Peña Ramiro, con 97 votos.

Discurso del Sr. Villanueva

El Sr. VILLANUEVA, de frac, ocupa la presidencia de la Cámara.

En medio de un religioso silencio comienza a hablar.

Como prelámbulo no se acordó a daros las gracias en la forma en que merecáis recibir por todas las bendiciones que conminó durante la pasada legislatura—dice—, un encuentro con que mi den-

da de gratitud es la comunión, y en forma tal que ahora sí que dado el acierto a expresar mi agradecimiento. Para manifestaros no puedo hacer otra cosa que renovaros, que reafirmaros el juramento que tomé cuando, en la legislatura pasada, tomé posesión del sillón presidencial.

En vuestra votación, con la que me habéis honrado, hay algo que fortalece la conciencia. Vuestror votos parecen, más que aprobación de la conducta pasada, premio reventor.

Porque si está airoso de mi empeño en ser por mí mismo ni por un esfuerzo; fui, sí, por el apoyo, por el estímulo que todos me dispensáis; porque en la Cámara, por mucho que se exacerbe la presión política al calor de las discusiones y de los debates, jamás se ausentaron ni la cordes ni la generosidad.

No hablo de política, porque no es tampoco hablo desde este sitio; el hablar de política corresponde hacerlo cuando los estimo convenientes el jefe del Gobierno, al que todos debéis prestar leal ayuda, siendo esta ayuda deber especialísimo de mí.

Bien así debéis proclamarla el Gobierno muy principalmente en lo que hace relación al proyecto de Reforma electoral, que es un compromiso adquirido por salvos el prestigio y la justicia de los que están llamados a administrarla.

Significando que procuraré volar y mantener, por todos los medios, el prestigio de los debates.

Dico después que las anomalías circunstantes por que el mundo atraviesa obliga a todos a la mayor circunspección y prudencia en las discusiones.

La hora de la paz—continúa diciendo—, sea deseada, ten amlada por las consecuencias que pueda acarrear el portento, capotismo que affige hoy a la sociedad humana.

Dico también que hay que esperar que España sabrá cumplir todos sus deberes y que hay que respetar el santo derecho que los pueblos beneficiarios tienen para señalar el momento en que ha de cesar la loba.

Hagamos otros fueros—dice—, por que la cordes, la justicia y el amor vuelven a reinar, inspirando y presidendo las relaciones entre los pueblos.

Que el acierto os acompañe en vuestras deliberaciones—termina diciendo— y que me acompañe a mí también, y hagamos todos votos ferventísimos por el bien y por la prosperidad de la nación.

El Sr. Villanueva fue aplaudido por todos los lados de la Cámara.

El presidente declaró constituido el Congreso, y la Cámara, a preguntas de un señor secretario, acordó, después de conceder un voto de gracias a la Mesa de edad, que las sesiones comencien a las cuatro y cinco minutos.

SENADO

SESION DEL DIA 29 DE ENERO

Con gran concurrencia en escaños y tribunas, el señor marqués de Alencázar abrió la sesión a las cuatro y cinco minutos.

En el banco azul, el Gobierno en pleno. Todos los ministros visten de uniforme.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

El presidente del CONSEJO sube a la tribuna y lee el decreto autorizando al Gobierno para una nueva legislatura.

El marqués de ALHUCEMAS. En vista del decreto leído por el señor presidente del Consejo, queda abierta la legislatura de 1917.

Abandona el banco azul todo el Gobierno y se procede a la elección de secretarios.

La elección se verifica por papeletas, resultando elegidos, por el siguiente orden, los señores marqués de Laurencín, Alba (don Benigno), conde de Bernard y Garray (D. José María).

Los señores mencionados ocupan sus puestos en la presidencia, y por unanimidad se acuerda dar un voto de gracias a los secretarios interinos.

El marqués de ALHUCEMAS agradece al Soberano el haber designado movimiento para la presidencia del Senado, y hace constar que, siendo cada día más difíciles las circunstancias por que atraviesa el patrio, el patriotismo de todos, atentos sólo a velar por los intereses de la nación, sabrá imponerse para realizar una obra beneficiosa para el país.

Termina con elocuentes frases de gratitud y de adhesión a S. M. el Rey, que son muy aplaudidas.

Acto seguido se procede a la elección de la Comisión de Actas e Incompatibilidades, resultando elegidos los mismos señores que la comisión en la anterior legislatura.

Se procede al sorteo de Secciones, se fija la orden del día para mañana, y se levanta la sesión a las cinco y media.

DE LAS VASCONGADAS

Un telegrama de Cambó

Organizada por la Asociación de la Buena Prensa, se ha celebrado esta noche, en la Basílica de Santiago, una solemne función religiosa, con motivo de la festividad de San Francisco de Sales.

Asistió a la función, presidiéndola, el Prelo electo de la diócesis de Madrid, ilustrísimo señor doctor D. Prudencio Malo y Alcaidía.

El público llenó por completo la Basílica. Pronunció un elocuentísimo sermón el Pdo. Padre Ruiz Villarino, de la Compañía de Jesús, el cual elogió el valor de la Buena Prensa desahogada, animando a sus oyentes a que ayuden en cuanto puedan a los periódicos que trabajan por la pureza de la fe y buenas costumbres.

Los Amigos de la Entente.

Mañana marchan a París el

CASA REAL

EL ROPERÓ DE SANTA VICTORIA

REPARTO DE LOTES A LOS POBRES

Hoy, a las tres y media de la tarde, con asistencia de Sus Majestades las Reinas Doña Victoria y Doña María Cristina, y de Sus Altezas las Infantas Doña Isabel y Doña Luisa, se verificó en el salón de Columnas del regio Alcazar el reparto de lotes de predios del Roperó de Santa Victoria a dos pobres, uno de cada sexo, por las treinta parroquias de Madrid.

EL DIA EN EL AYUNTAMIENTO

FESTIVOS DE CARNAVAL

En la presidencia del teniente alcalde de distrito de Buenavista se ha reunido la Comisión de espectáculos, tomando los siguientes acuerdos para el próximo Carnaval:

El "coso carnavalesco" se celebrará en el lugar de todos los años.

La víspera de Carnaval, por la noche, tendrá una cabalgata alegórica las principales calles de la capital.

Se concederán tres premios, de 5.000, 3.000 y 2.000 pesetas, respectivamente, para canciones y varios objetos de arte para concursos.

Se prohíben las comparsas de ebaldados y cuantas predican relacionadas con la guerra, excepto a sean de mal gusto.

El miércoles de ceniza se hará un reparto de premios en la pradera del Corregidor, para niños disfrazados.

La Comisión del Ayuntamiento para estos festejos estará compuesta por los señores De Miguel, Crespo, Casero, Peyroncelli, Flores Valle, Cernuda, Tercero, Muñoz Sola y Castillo.

Durante las fiestas de Carnaval se encargará interinamente de la Alcaldía-presidencia el Sr. Blanco Parrondo.

Mañana volverá a reunirse la Comisión para ultimar detalles.

Se celebró ayer la sesión aprobada el día anterior que figuraba en el orden del día, y que era el siguiente:

Acuerdo del excelentísimo Ayuntamiento, acordando se elevase propuesta a la Junta municipal para reunir en vía contenciosa contra Real orden del Ministerio de la Gobernación declarándose incompetente para conocer del recurso de la Alcaldía-presidencia contra providencia gubernativa que impuso a la Antigua Sociedad de Seguros un pago de incendios de casas de Madrid.

Se aprobó el rubricado de timbre municipal para anuncios por las placas indicadoras de dicha Sociedad, cuyo recurso contencioso debía entablarse antes del día 3 de Febrero próximo.

La tasa del trigo.

El duque de Almodóvar dijo a los periodistas que aun no ha tenido notificación oficial de la tasa de trigo y harinas; pero que la tiene dispuesto para que se ponga a vigor así lo sea comunicado el acuerdo de la Junta central de Subsistencias.

La Gran Via.

Según el alcalde, y una vez terminada la explotación del primer trazo, ingresarán en las arcas municipales unos cuatro millones de pesetas; pero como son nueve los metros para poder continuar los del segundo trazo, y cree el duque de Almodóvar que esa cantidad no la posee la Empresa concesionaria, la única solución de este tipo es la rescisión del contrato.

Se dijo el alcalde no piensa autorizar expropiaciones como no sea mediante acuerdo municipal.

NOTICIAS

El día del próximo Febrero comenzará en esta capital la cobranza voluntaria de las contribuciones territorial, industrial y de consumos que se satisficieron por recibos correspondientes al primer trimestre del ejercicio corriente, y terminará el 28 del mismo.

Ha empezado a publicarse en esta corte un interesante revista trimestral de auto-edición, titulada «El Motor», cuya presentación esmerada, ameno texto y perfecta gráfica le augura larga vida.

Se descomen.

Neurasténicos: Vuestro bienestar y curación lo hallaréis con la «Neurastina Chorro», agudo premiado con medalla de oro en la Exposición de Higiene de Londres. Pídesse en todas las farmacias. Pesetas 3,50 frasco.

PROBADA LAS RENOMBRADAS Mostazas Trevijano

Asamblea manchega

ALCAZAR 29

Se celebró la Asamblea regional manchega para tratar de los asuntos ferroviarios, asistiendo representaciones de todos los pueblos de la región.

Se recordaron las conclusiones siguientes: 1.ª. La formación de trenes solo puede ser una distracción que las industrias no diferir vagones, y caso de que se fuerza por averías, que se de cuenta de la expedición.

2.ª. Que la devolución de «fondos» que se haga con rapidez, aun cuando se pague el recargo de tarifas.

3.ª. Derogación de las disposiciones referentes a prórogas, transportes y vagones.

¿UN ATENTADO CONTRA EL REY?

SERVICIO TELEGRÁFICO

SAN SEBASTIAN 28. El dueño del hotel de Roma, donde se decía estuvo Emilio Estévez, supuesto autor del atentado contra el Rey, dice que hace dos años prestó servicio como camarero durante el verano un individuo llamado Francisco Estévez.

Como sólo permaneció en el hotel tres meses, su conducta no dio lugar a sospechas.

El detenido Durá.

BARCELONA 29. De las pesquisas realizadas por la Policía ha resultado la detención de que Durá, el detenido en Puente Genil, no ha tenido relación alguna con anarquistas ni socialistas.

Lo único que se ha sabido es que en Junio de 1908 ingresó en el Asilo de Pobres del Parque, del cual pasó al de Corrección.

Allí estuvo un año; después se fugó, y en Marzo de 1910 volvió a ingresar en el Asilo Durá, y se fugó nuevamente. Fue a Francia y regresó a Barcelona en 1911, presentándose otra vez en el Asilo.

De allí salió para sentar plaza en el Ejército.

Los informes son de que es un egoísta, habilísimo en el arte de mentir y fingir.

M. Poincaré felicita al Rey.

PARIS 29. El presidente de la República francesa ha telegrafado al Rey de España, felicitándole por haber resultado ileso del atentado que se intentó cometer durante su último viaje a Andalucía.

Don Alfonso ha contestado, con un afectuoso despacho dando las gracias.

No hubo atentado.

Anoche dijeron a los periodistas en el Ministerio de la Gobernación que las últimas noticias recibidas respecto al suceso de Campo Real, parecían confirmar, de acuerdo con las informaciones particulares, que no se trataba de un atentado contra el Monarca, sino de un hurto de plomo.

Noticias oficiales.

Al recibir ayer el ministro de la Gobernación a los periodistas manifestados que habían salido para Puente Genil varios dependientes de la Dirección general de Seguridad, encargados de investigar lo ocurrido sobre el mismo lugar del suceso.

Añadió el Sr. Ruiz Jiménez que todos los informes coinciden en restar importancia al hallazgo de los lingotes, suponiéndose con fundamento que no se ha pretendido atentar contra la vida de S. M. el Rey.

El 1.º de Febrero próximo comenzará a funcionar la

AGENCIA DE PUBLICIDAD

“El Pilar”

de la que es agente jefe D. Alberto Fontana, y con domicilio en la calle del Marqués del Duero, número 5.

Estará abierta todo el día; pero establece, para consulta, las horas de seis a ocho de la tarde.

Todo el personal de la misma es notoriamente católico.

Buena parte de sus utilidades las invertirá en obras de propaganda católica; por lo cual nuestros lectores harán una buena obra utilizando sus servicios.

Desearnos a dicha Agencia grandes prosperidades.

“El Imparcial” en Lisboa

Según telegramas de Lisboa, se ha inaugurado en dicha capital una casa establecida por «El Imparcial» en la avenida de la Libertad.

El director y el secretario de redacción de «El Imparcial», D. Félix Lorenzo y don Eduardo Gasset Neira, iniciaron los honores a las invitadas, entre las que se hallaban el doctor Augusto Soares, ministro de Negocios Extranjeros, que representaba el mismo tiempo al jefe del Gobierno, doctor Almeida; ministro de España, con los secretarios de la Legación, señores vicincedo de Gracia Real y Gómez Acebo.

Se celebró un banquete, que presidió el Sr. López Muñoz, teniendo a su derecha al Sr. Lorenzo.

Al terminar la comida inició los brindis el director de «El Imparcial», abogando por la confraternidad hispanoportuguesa.

Pronunciaron después discursos el director de los periodistas portugueses, el presidente del Centro Español y el ministro de España, Sr. López Muñoz, terminando la fiesta con entusiastas vivas a Portugal, a España y al Rey.

SELLO INSTANTANEO YER. DOLOR DE CABEZA. JAQUECAS, NEURALGIAS, DOLOR, REUMÁTICOS, ETC.

VACANTES Y OPOSICIONES

Se anuncia para su provisión en propiedad, al turno de oposición entre auxiliares, la cátedra de Lengua y Literatura castellana del Instituto general y técnico de Joveblanos, de Gijón, dotada con el sueldo anual de 3.500 pesetas.

NOTAS POLÍTICAS

El artículo del ministro de Hacienda

Ha sido muy comentado el artículo que el Sr. Alba publicó ayer en «El Liberal», y así como la forma merecía unos pocos alabanzas, no así el fondo, que ha sido muy discutido, siendo más las censuras que los elogios.

Terminada la sesión, conversaban los señores Burrell y Sánchez Guerra, y gudimos coger, al vuelo, el siguiente diálogo:

—Oye, Julio—dijo el Sr. Sánchez Guerra: ¿has leído el artículo de Alba?

—Magnífico—contestó el Sr. Burrell—; pero no lo he leído todavía; lo leeré esta noche.

—Vamos, quieres leerlo con el comentario a bordo. Está muy bien hecho; pero si no fuera la oposición de pasta flosa, habría mucho que discutir.

—También el Gobierno es de pasta flosa... —Piso indica que los conservadores no tienen hambre, porque las sería fácil comérselo.

—Pero el artículo... —Como periodista, está Alba muy bien en el campo político, ya no me lo parece tanto.

El Sr. Dato, a quien le preguntamos, se limitó a decir, con una sonrisa indefinible: —Lo he leído...; muy bonito...; lo he leído.

Y para, para final, una frase del señor López Muñoz, que recogemos por su significación en boca de un ministerial:

—El Sr. Alba, con ese artículo, se ha preparado su suicidio.

Plan parlamentario

Los jefes de minorías y el presidente.

En el despacho del presidente del Congreso se reunieron, terminada la sesión, el jefe del Gobierno y los Sres. Senanats, Dato, Ventosa, Giner de los Ríos y Alvarez, en representación de las minorías, para acordar, con el Sr. Villanueva, algunos detalles relativos a las horas de celebración de las sesiones y plan parlamentario.

A la salida, el presidente del Consejo manifestó que se había acordado que las sesiones sean de cuatro horas, y en principio, porque aun queda por consultar a algunos señores, que se designen tres a la orden del día, y una, a ruegos y preguntas, salvo el caso en que, a juicio del presidente de la Cámara, tengan las preguntas e interpelecciones excepcional interés, en cuyo caso se ampliará esta hora a lo que fuere preciso.

También se acordó que no figuren en el orden del día todos los proyectos que tengan dictamen, porque esto se presia a confusión de los diputados, que pueden no saber, entre tantos, cuál se va a discutir; se dividirán en series de siete u ocho, y cuando uno se agote, otro ocupará su lugar.

La primera sería la constituyen los proyectos relativos a protección a las industrias, reforma tributaria, Banco exterior, reformas militares, y algún otro.

Las primeras sesiones

La de hoy se dedicará exclusivamente a la elección de las Comisiones que ha de nombrar la Cámara en pleno.

En la de mañana se hará el sorteo de las Secciones, y habrá ya ruegos y preguntas.

La elección de Presidente

El Sr. Villanueva se mostraba anoche muy complacido por el número de votos que obtuvo en su elección; fueron éstos 256, que, aunque menos que en la elección primera, como ocurre a todos los presidentes, excede en un voto a los obtenidos en su reelección por el presidente anterior, Sr. González Besada.

El último periodo de la guerra

Declaraciones de Dato.

Los diputados provinciales y concejales que forman las minorías conservadoras han obsequiado al Sr. Dato con un banquete íntimo en el Casino de Madrid.

No hubo brindis ni discursos; pero el señor Dato hizo, en confianza, algunas declaraciones importantes.

Rañándose a la guerra europea, manifestó que cree que ha entrado en su último periodo, y que terminará por agotamiento, sin que haya vencedores ni vencidos.

La paz está cerca, y ese momento será de gran importancia para España, porque aquí se firmará, constituyendo un acontecimiento histórico aún más trascendental que el descubrimiento del Nuevo Mundo.

Cuando ese instante llegue, los conservadores pedirán el Poder.

Habiendo del conde de Romanones, dijo que su Gobierno no ha hecho nada beneficioso para el país ni cumplido nada de lo que prometió.

El Ministerio de Subsistencias

El conde de Romanones, al ser interrogado ayer en el Congreso sobre el proyecto de creación de un nuevo departamento ministerial, negó que el Gobierno tuviera tal propósito; pero, refiriéndose al candidato que se citaba, Sr. Paraiso, se expresó en tonos de gran enojo para las condiciones excepcionales de dicho señor, al que no vacilaría en proponer para regir ese Ministerio, si algún día se llegase a crear.

Diputado repuesto

El secretario del Congreso Sr. Banber acordó ayer a la Cámara por primera vez, re-

UTILES Y PRACTICOS para excursiones, para la compra, etc.

Table with columns: Número, DIMENSIONES, Precio. Rows: 4.349 (21 x 21 x 6 cm, 0,90), 4.348 (22 x 22 x 7, 1,25), 4.347 (23 x 23 x 8, 1,60), 4.346 (24 x 24 x 9, 1,75), 4.345 (26 x 26 x 10, 1,90).

Para envíos a provincias, agregad 0,25 ptas. por embalaje (para cada pieza).

L. ASIN.-Preciados, 23.-Madrid

EN EL CONGRESO

Los alcaldes y las Haciendas locales

Un Comisión de alcaldes, presidida por el de Madrid, ha visitado en el Congreso a los jefes de las minorías, para recabar que en el proyecto de ley de Haciendas locales se introduzcan modificaciones que lo hagan adaptable a las características de cada municipio.

Romanones, contento

Después de la lectura del decreto de reapertura, y de votar al presidente de la Cámara, salió del salón el jefe del Gobierno. Rodearonle los periodistas, que le felicitaron por el espléndido de su bordado uniforme.

—Ya le vemos de capitán general... —Y muy contento—respondió—. Ya ven ustedes que hemos abierto la segunda ley legislativa, y lo mismo abriremos la tercera. Se equivocaban los que decían que no íbamos a estar más que diez meses; llevamos veinte, y pasaremos los treinta.

—Pues los catalanes—interrumpió un oyente—vienen dispuestos a dar guerra y a no dejar pasar nada.

—Mejor—terminó el presidente—; así terminaremos antes.

Los regionalistas

El Sr. Clambó, enterado del anterior diálogo del presidente del Consejo con los periodistas, nos dijo que ellos no venían dispuestos a dar guerra, sino simplemente a ver venir los acontecimientos y a bailar según el son de la música.

Las Escuelas de náutica

Esta tarde se reunieron en la Sección tercera del Congreso los representantes de las Escuelas de náutica, con objeto de acordar la petición de que el Estado acuda al sostenimiento de esas Escuelas, cuyo personal vive prestando servicios desde 1913 sin percibir retribución alguna.

El diputado D. Fontana Maestre quedó en el encargo de presentar una proposición de ley en este sentido.

Asistieron a la reunión 16 representantes de las Escuelas interesadas.

Los aliadófilos

Hoy, a las diez de la noche, saldrá para París una Comisión de diputados republicanos de los distintos sectores, con objeto de hacer un acto de homenaje a las naciones aliadas.

Allí se reunirán con los Sres. Nougués y Lerroux, que se encuentran hace días en la capital de Francia.

EN EL SENADO

Como en el Congreso

El único regionalista que acudió ayer a la Alta Cámara fue el Sr. Sedó. Con él hablamos unos instantes, y a nuestra pregunta, encaminada a saber la actitud que en esta legislatura observara la minoría a que pertenece, nos contestó:

«Aun cuando así se afirma, no venimos a combatir sistemáticamente al Gobierno. Nuestro programa se reduce a defender y estimular, siempre a la expectativa.»

Segunda legislatura, pero no tercera

El presidente del Consejo dijo a los representantes de la Prensa, recalculando mucho:

«Señores; ya habrán visto que hemos entrado en la segunda legislatura. Y he de recordar que, desde el 86, no ha habido Gobierno que pasase a la tercera.»

La estatua al Gran Capitán

El alcalde de Madrid, acompañado del ex alcalde de Córdoba, Sr. Enriquez, del actual de aquella capital y del diputado a Cortes D. Eugenio Barroso, visitaron el marqués de Albucomas para que éste interponga su apoyo en favor del Gobierno y llegue a breve a erigirse el monumento al Gran Capitán en la ciudad cordobesa.

El traslado de la Audiencia

En la sesión de hoy el senador señor Latorre, por indicación del Sr. Maura, preguntará al Gobierno qué tiene éste decidido en el problema del traslado de la Audiencia.

Se aseguraba que le contestará el ministro de Gracia y Justicia, no faltando quien agregase que lo hará en tono ambiguo, por que el Gobierno parece que no se preocupa con demasiada actividad en resolver lo anómalo de la situación.

Un calendario

La pregunta obligada de los senadores ayer tarde: «¿Durará esto mucho?»

Nadie se atrevió a contestar, estimando que era un poco pronto para hacer cálculos; pero el Sr. Alendalazar, muy sonriente, no tuvo inconveniente en señalar su opinión:

—De quince a veinte días—manifiestó—; ya lo verán ustedes.

Sidra Vereterra y Cangas

Preferida por cuantos la conocen.

MINISTERIOS

EL GOBIERNO Y EL PARLAMENTO

ROMANONES, OPTIMISTA

EN LA PRESIDENCIA

El presidente del Consejo manifestó ayer mañana que había conferenciado con los ministros de Estado y de la Gobernación.

Con este tracto del supuesto atentado de que ya han dado cuenta los periódicos, y de los datos recibidos acerca del Gobierno la presunción de que no hubo atentado ni intención izquierdista; claro que esto es una creencia y que todo se esclarecerá, estando ya sometido el asunto a la acción de la justicia.

Habiendo de la reapertura de las Cortes, dijo el conde de Romanones: «Ya ven ustedes cómo, contra todo lo que se decía, el Gobierno va hoy a las Cortes; cuando se decía que yo no me atrevería a no quería ir, debía hablar porque era una decisión tomada en firme.»

Ahora estaremos un mes, dos meses, tres; por ahora no hay más tope que el verano, y ese está muy lejos, y ahora no se puede decir que voy por la obligación de legalizar la situación económica, porque tenemos presupuesto.

En las sesiones de seis horas no ha sido bien recibido; lo he consultado a algunos políticos y me han dicho que no habiendo un término apremiante se hace demasiado pesado; realmente es así; pero hemos de acordar, y hoy he de consultar con el presidente del Congreso, otro régimen de discusión; porque de las cuatro horas, dos son de ruegos y preguntas, y las otras dos no son nada para la discusión de un proyecto, porque si van en un turno y su rectificación, aun dando el orador de buena fe.

A pesar de todo esto, no se tocará el Reglamento de la Cámara, porque esta reforma no puede ser una iniciativa de Gobierno apoyada en la fuerza de la mayoría, sino que ha de darse la casi unanimidad y el Gobierno recoger un estado de opinión.

Un repórter me preguntó si habían tratado en el Consejo de algún proyecto más de los que se han citado estos días, porque los hay muy beneficiosos para Madrid que están detenidos en las Cámaras.

El del extrarradio y el de asistencia pública—contestó el presidente—son muy interesantes y quiero que se aprueben, así como algunos sociales: el del trabajo nocturno en las panaderías, el Código minero y algún otro.

EN ESTADO

La importación de naranjas.

En el Ministerio de Estado se ha facilitado la siguiente nota «distosa»:

«Al comparecer algunos periódicos del permiso para la importación en Holanda de toneladas 15.000 de naranjas, parecen insinuar la idea de que dicho permiso sólo se ha logrado después de la visita de la Comisión de cosecheros de esa fruta que estos días ha estado en Madrid.»

Y para poner las cosas en su verdadero lugar, conviene se sepa que los gestores que el Gobierno español viene practicando en Holanda y en Inglaterra, a fin de lograr la expresada autorización, datan de hace algunos meses, cuando fué prohibida la llegada a la nación primeramente citada de toda clase de frutas.

Esas gestiones, que no han cesado un solo momento, habían obtenido ya hace días los medios de asegurar la importación de 8.000 toneladas, y gracias a los esfuerzos hechos por el ministro de Estado, secundado activamente por nuestro embajador en Londres, no considerando suficiente esta cantidad para que los exportadores españoles vean remunerados sus esfuerzos, se ha llegado ya a asegurar que 16.000 toneladas puedan ser importadas a Holanda, sin perjuicio de continuar gesturando para aumentar esta cifra.

Sólo se trata, pues, de una coincidencia que en los días en que la Comisión estaba en Madrid se lograra la concesión del permiso, ya que el Gobierno no había abandonado ni un solo momento tan importante asunto.»

Indultos

En el Ministerio de Estado se ha recibido un telegrama en que comunica el embajador de España en San Petersburgo que el majestad del emperador, atendiendo a los deseos de S. M. el Rey, ha indultado de la pena de muerte al soldado austriaco José Polán.

También ha sido suspendida la ejecución de otro soldado austriaco, llamado Miguel Kholvig, cuyo proceso se revisará, existiendo grandes esperanzas de que se comute la pena de muerte por la inferior inmediata.

Los centenarios generosos de nuestro Soberano han logrado nuevos triunfos de humanidad y misericordia.

EN FOMENTO

El Sr. Estelat, inspector general de los teléfonos interurbanos, ha estado en Fomento para pedir el arreglo de algunas carreteras, a fin de proceder a una instalación más segura de algunos postes telefónicos.

Hoy habrá Junta de T transportes marítimos. En ella se tratará de concesión de flotas para maíz, trigo y harina, y transporte de corcho, naranjas, etc.

EN GUERRA

Nombramientos y destinos.

RETIROS.—Se concede el retiro para Madrid al comisario de guerra de primera don José Criquién.

En Caballería se conceden los siguientes: Para Sevilla, al coronel D. Luis Estanga, y para Madrid, al del mismo empleo don Alfredo Ruiz del Castillo, y para El Ferrol y Sevilla, respectivamente, a los tenientes coronel D. Enrique Lizárraga y D. Enrique García Castrillón.

VUELTA A ACTIVO.—Se le concede al capitán de Artillería D. Modesto Aguilera.

GRATIFICACION.—La de industria se concede al primer teniente de Ingenieros D. Jesús Prieto, con destino en el Centro Electro-técnico.

MATRIMONIO.—Se concede Real licencia para contraer al primer teniente de Infantería D. Federico Lubián.

DESTINO.—Destínase al Cuerpo de Milicias de Vizcaya al segundo teniente de Infantería D. Ramón García Lanza.

EN MARINA

Contramaestros. Embarca en el «Pelagos» el primer contramaestre D. Francisco Martín Peralta.

Vocal. Nombrase vocal de la Junta que ha de informar y proponer la aprobación del reglamento de la Institución Benéfica para herfanos de los Cuerpos subalternos de la Armada al capitán de corbeta D. Javier Lafora.

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL Y CULTOS

DIA 30.—MARTES.—San Hilpito, pb. y mártir; San Félix, Papa; San Lesmes, ab.; Santa Martina, vg. y m.; Santa Abdegunda, virgen, y Santa casina.

La M. y Of. di. con de la Octava de San Blaseno, con rito doble mayor y color blanco.

Adoración Nocturna.—San Pascual Ballea, Por el alma de D. Eduardo de Garayzarán. Ave María.—11. M. Rosario y cobida a 40 mujeres pobres.

Carta de María.—De las Angustias, en su parroquia; Escuelas Pías de San Fernando y Oratorio del Olivar ó de las Tribulaciones y Paz interior, en las Religiosas Carabonera, Góngora (Cuarenta Horas).—5. Esp. a 10. Misa mayor; 6. Vísperas de San Pedro Nolasco, Beneditio y Rv.

Parroquia.—11. M. en honor de San Antonio.

Continúan las Novenas anunciadas.

En la iglesia de María Auxiliadora. Ayer terminó el Triduo que los reverendos Padres Salesianos y sus cooperadores dedicaron a su Patrono, San Francisco de Sales, en la iglesia del Colegio que en la ronda de Atocha tienen.

A las 8 se celebró Misa de Comunión, en la que la celebraron varios centenares de alumnos de los que reciben educación gratuita en el Colegio, cantando Motetas la Escuela de Car

